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ЕГОДНЯ большой празд- 
^  ник в нашей стране — 

День советской молодежи. Как 
проведут его томичи? С этим 
вопросом наш корреспондент 
обратился к первому секретарю 
Томского горкома комсомола 
Юрию Ларинцеву.

— Наш Томск —  город мо
лодежи, точнее, город трудовой 
и научной молодежи. Поэтому 
праздник,' давно ставший тради
цией, будет своеобразной де
монстрацией культуры, спор

тивного мастерства и дружбы 
молодых томичей.

Начнется праздник, как всег
да, в десять часов утра. Он бу
дет идти как бы по двум рус
лам — в самом, городе и на 
Потаповых лужках.

Сначала о том, что будет в 
Томске. В десять часов от пло
щади у облисполкома по горо
ду пройдет парад. В нем 
примут участие школы, ву
зы, промышленные предприя
тия, А в 12 часов всё

площадки стадионов заполнят
ся спортсменами.. Несколько 
часов будут идти показатель
ные состязания. Волейболисты, 
борцы, футболисты, гиревики и 
самбисты продемонстрируют 
свое мастерство. Затем празд
ник переместится на водную 
гладь Томи. По ней помчатся 
легкие парусники, яхты, стре
мительные моторки. Это будет 
уже в районе Потаповых луж
ков. Водным праздником здесь 
начнется гуляние молодежи. 
Соревнования на легкокрылых 
ялах, гонки на мотолодках, за
езды на водных лыжах, спуск 
аквалангистов под воду, сорев
нования радистов «охота на 
лис», выводка служебных со
бак, мотобол и множество дру
гих увлекательных игр состо
ится в эти часы.

В час дня над городом рас
кроются куполы разноцветных 
парашютов. Юные спортсмены 
авиаклуба «Мечта» откроют 
воздушный парад. На планерах

и самолетах они покажут фи
гуры высшего пилотажа. Потом 
начнутся игры — веселые, 
остроумные. И, конечно, му

зыка. Много музыки. Музыка и 
шутка будут паролем нашего 
праздника. Они будут звучать 
везде и целый день.

— Примут ли участие в 
празднике те молодые томичи, 
которые захотят провести воск
ресенье за городом?

— Конечно, и таких будет 
немало. Они отправятся на па
роходах и катерах, на поездах, 
и автобусах. И везде, где бу
дет молодежь, будет праздник. 
Ведь это — наш день.

В городском саду вечером 
юноши и девушки послушают 
концерт симфонического орке
стра, песни в исполнении уни
верситетской капеллы, концерт 
художественной самодеятельно
сти ТЭМЗа. На новой, правда, 
еще недостроенной веранде, на 
аллеях парка будут танцы. 
Любители шахмат смогут по

пробовать свои силы, включив
шись в сеанс одновременной 
игры.

— Наш праздник закончит
ся, когда город окутают ночные 
сумерки, — завершил интервью g  
Ю. Ларинцев. — Но прежде g  
начнется общее гулянье. На g  
площади Революции, около ки- g  
.нотеатра имени Горького, у g  

Белого озера молодежь будет jjg 
петь, танцевать, веселиться. A g  
в 12 часов ночи зажгутся огни gj 
прощания с праздником — Ц 
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С отличным настроением р= 
встречают День молодежи сту- Э  
денты Томского университета §  
(на снимке слева направо): §  
Р. Ахтямова, В. Климов, 53 
Г. Цимбалопа, О. Цой, А. Васи- || 
левекая, В. Гермогенов, Г. Не- §  
доделова, В. Щерлнскнй, 3. То- 
милова, Г. Мистакопуло, \ 
В. Алексеев.
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1 И Н И Ц И А Т О Р Ы  Д Е Р Ж А Т  СЛОВО
Б р и г а д а  м а с т е р а  М . М . Н УРЛ Ы  ГАЯ Й О В А в ы п о л н и л а  

п о л у г о д о в о е  о б я з а т е л ь с т в о

Б ночь на 24 июня бригада бурового мастера М. М. Нурлыгаянова из 
Васюганской нефтеразведочной экспедиции, инициатор областного соревно
вания буровиков за высокие скорости проходки скважин, прошла послед
ние метры в счет полугодового обязательства. С начала года коллективом 
пройдено 5 тысяч метров скважин глубокого бурения. Эго третья скважи
на, пробуренная бригадой в первом году пятилетки. До конца месяца буро
вики думают пройти еще не менее 300— 400 метров скважин.

Д  G  С  J P  О  Ч  Ж  О !

На десять дней раньше срока рапортовал о выполнении июньского пла
на проходки скважин коллектив Западной нефтеразведки. Успех в выпол
нении месячного, задания обеспечила буровая бригада Н. й. Верещака. 
Этот коллектив при бурении скважины Р-14 на Мыльджинской площади 
добился высокой скорости проходки и 'занимает первое место в соревно
вании буровых бригад Каргасокекого района.

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ 
Г О Р О Ж А  Н

О т станции Том ск-I отош ел по езд  
с по этическим  названием  «Елочка». 
В нем  —• туристы , б олее  400 че
ловек. О тп ускн и ки  побы ваю т •  
М о скв е , Л енинград е , Киеве, М и н 
ске , в столицах прибалтийских 
р е спуб л ик, по зн аком я тся  с их д о 
стоприм ечательностям и , отд охнут 
в ж и вопи сн ы х м естах страны. К 
услугам  рабочих то м ски х  заво
дов, учитег/ей, тр уж е н и ко в  сель
с ко го  хозяйства —  три  вагона- 
ресторана, ра ди оузел , ко м ф о р 

табельны е вагоны  дальнего  сле
дования. «Елочка» сделает летом  
н е ско л ь ко  таких рейсов: о л ю б и 
телях путеш ествий позаботился 
областной совет по  тури зм у.

Большая группа  рабочих Том 
ска выехала на днях на зна м е ни 
тый м е ж д ун а р о д н ы й  кур о р т , рас
п о л ож е нн ы й  в Ч ехословакии.

П од об н ы е  соо бщ ен и я  поступа
ю т часто: лето в разгаре , р у к о в о 
дители  пред приятий , учр е ж д е н и й  
то и д ел о  по д писы ваю т заявле
ния об отпусках  и ж ел а ю т счаст
ли вого  пути, д о б р о го  отдыха тем , 
кто  на н е с ко л ь ко  недель п о ки 
дает коллектив .

Н о б лагодатное вре м я  года 
д о л ж н о  бы ть испол ьзовано  с 
по льзо й  и тем и, кто  остается в 
го р о д е . Л етние вечера, во скр е с 
ны е дни  д об авляю т го р о ж а н а м  
новы е  силы , знания и здо ровье , 
есди заранее пр од ум ы ваю тся , ес
ли о д о су ге  заботятся не только  
сам и отды хаю щ ие.

60 и н тер вью  на тем у: «Где и 
ка к  вы отдыхаете?» взяли к о р 
ре спонд енты  наш ей газеты . Был 
на днях оп уб л и кова н  м атериал 
«Тень на воскресенье» . Эта тень 
—■ на совести п р е ж д е  всего ра 
б о тн и ко в  Т о м ско го  го р и с п о л ко 
ма. О рган и зо вав  спе ци альн ую  к о 
м исси ю  и приняв  нем ало  д о б р ы х  
реш ений, здесь м ало сделали для 
того , чтоб п о е зд ки  том ичей  за 
го р о д  не бы ли со п р я ж е н ы  с 
тр уд но стя м и , всегда приносили  

л ю д я м  радость. Р аботники транс
порта , тор говл и , кул ьтурн ы х уч 
р е ж д е н и й  ещ е не поняли : их ини
циатива, ум е н и е  о б р а зц о в о  о б 
служ ивать том ичей  пр овер яю тся  
и м е нно  сейчас.

С куч н о  по  вечерам  в го р о д ски х  
садах и п а рках : ответственны е за 
их ра боту  забы ваю т, что у  то м и 
чей —  разны й  возраст и интер е 
сы,- что ш ахм атное  б о и , веселые 
аттракционы , танцы  хорош и не 
ка ж д ы й  день  и то л ько  на л ю б и 
теля.

О д на  из б ед  —  с т о й к о е , у б е ж 
д ен и е  м н о ги х  руково д ителе й  па р 
тийны х и п р о ф со ю зн ы х  о р га н и 
заций , что отды х —  д е л о  личное , 
в торостепенно е . П ро йд и те  вече
р о м  по об щ е ж и ти ям , вузо вски м  
й осо б е н н о  завод ским , ,и вы уб е 
дитесь: м н о ги е  том ичи  не ум е ю т  
отдыхать, не знаю т, к а к  р а спор я 
диться своб од н ы м  вре м е не м . Н а
д о  бы вкопать во д во р е  два с т о л - , 
ба •— и волейбольная площ ад ка  
готова, н о  нет ор га ни зато ров . 
М о ж н о  бы  послуш ать л е кц и ю  или 
ко н ц е р т  сам одеятельны х арти
стов на  о ткр ы то м  возд ухе , а л ю 
д ей  соб и раю т в д уш н о м  и тес
н о м  по м ещ ен и и . С ко л ь ко  ещ е п о 
д об ны х н е ур я д и ц ! И все по то м у, 
что те , к о м у  по л о ж е н о  заботить
ся о д о с у ге  рабочих, студентов, 
знаю т: за это че спр осят по  б оль 
ш о м у  счету.

Н а -гз  газета не раз подним ала 
во п р о с  о  нед ругах ж и вой  п р и р о 
д ы , а их ря д ы  м ед ленно  тают. И

это ещ е раз уб еж д ает : н у ж н о
учить лю д ей  отдыхать кул ьтурн о , 
п о м ня  не то л ько  о  себе, но  и о  
сотнях д р у ги х  детей и взрослы х, 
ко то р ы е  после тебя пр и д ут  на 
п л я ж  или ле сную  поляну. З а гр я з 
няю тся  чуд есны е б огаш евски е  
ке д р о в н и ки  и сосновы й б о р  за 
Гом ью , вар варски  ун ич то ж аю тся  

I во вре м я  цветения черем уха , си 
рень, яблоня, раскапы ваю тся под  
о го р о д ы  ро щ и  в черте  города . 
Если и, дальш е , так вести себя, 
очень с к о р о  том ичам  придется 
ездить за м н о ги е  д есятки  ки л о 
м етров , ч -о б  поды ш ать чисты м  
во зд ухо м , полю боваться кр а с о 
тами пр ир од ы , И не надо уповать 
тол ько  н» м ил ици ю  —  куд а , м ол, 
она см отрит? В ажно, чтоб  за зе 
л е но го  д р у га  вступился ка ж д ы й  
том ич , и ни один  о б и д ч и к  п р и р о 
ды  не остался б езнака занны м .

О со б о е  вним ание следует у д е 
лит t  оставш им ся в го р о д е  по д 
росткам . В есной об  этом  - б ы л и ' 
д ол ги е  ра згово ры . Н о приш ло ■ 
лето, и снова п о д р о стки  о б и ж е 
ны : во  м н о ги х  ш колах —  № №  9, 
48', 51 и д р у ги х  -— вы пустили из 
поля зрен и я  н е ко то р ы х  « труд 
ных» п о д р о стко в . А  ведь ш кол ы  
и л е то м — ц ен тр  кул ьтур н о -в о сп и 
тательной работы  с детьм и . В пла
нах пе д аго гов  по д р о б н о  распи 
саны м е р о пр и я ти я  на ию нь, июль. 
П оследний  ж е  м есяц  лета, ко гд а  
б ольш инство учителей  и д и р е к 
торов  ш ко л  в отпуске , ш ко л ь н и 
кам , оставш им ся в го р о д е , будет 
заняться нечем.

Очен» повинны  в этом  наш и 
райисполтом ы , об лео впро ф , го р 
ко м ы  ВЛКС М . И б ез  т о го  куц ы е  
планы л е тн его  отды ха п о д р о ст 
ков  под  у гр о зо й . Н еизвестно  до 
сих п о р , б уд ут  ли п о е з д ки  стар
ш екл ассн иков  на север, к  неф те- 
р а звед ч икам , на ко м ф о р та б е л ь 
ных пароходах. С л и ш ко м  м ало ин
тересны х поход ов и э кскур си й , 
спортивны х м е р о пр и я ти й  о р га н и 
зуется  для п о д р о стко в . Вот-вот 
начнётся купальны й  сезон , а на 
Том и нет м еста для купания.

В р я д е  д ом оуп равле ни й  о гр а 
ничили свою  за б о ту  о  п о д р о ст 
ках тем , что поставили во дворах 
теннисны е столы. Д а ж е  в ц ентре  
наш его  го р о д а  м н о го  усадеб , где 
по д р о стки  во д ворах слоняю тся 
без дела, заняться и м  нечем .

Кое-кто  не прочь  сослаться на 
ка п р и зы  п о го д ы : дескать, не 
устойчивая она ны нче. Н о  это ка к  
раз д оказы вает, что ка ж д ы й  по
го ж и й  теплый день д о л ж е н  быть 
и спол ьзова н  ра зум н о , обязан 
дать д о б р у ю  о.тдачу и  м аленьким  
и б ольш и м  гор о ж а н а м .

■s Во м н о ги х  коллективах готовят
ся к  п е р е хо д у  на р а б о ч ую  н ед е 
лю  с д вум я  вы ход ны м и дням и. 
Значит, учиться отдыхать активно: 
интересно , сод ер ж ате льн о  -т- за
бота серьезная. Значит там , где 
н ед ооце н иваю т ор га ни за ц и ю  д о 
суга, д о п уска ю т  пробелы  в вос
питании, в б орьб е  за зд о ровье  
тех, кто  трудится на ф ронтах пя
тилетки , и тех, к то  готовится 
Встать и м  на см ену.

С и б и ря ки  несравненно  богаче 
м н огих  ж и тел ей  наш ей страны. 
Это б огагство  —  об илие  солнеч
ных дней, красо та  пр и р о д ы . Гак 
давайте ж е  распоряж аться наш им 
богатством  р а зум н о !

В Ы С О К И Й  Г О С Т Ь  С И Б И Р И
НОВОСИБИРСК, 24 июня. (ТАСС). 

Сегодня Академический городок — 
научный центр Сибири — посетил 
Президент Франции генерал Шарль 
де Голль. Вместе с ним были Пред
седатель Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгорный, француз
ские и советские официальные ли
ца.

Гостей пригласили в Дом ученых, 
где их приветствовал председатель 
Сибирского отделения Академии наук 
СССР академик М. А. Лаврентьев. Он 
выразил уверенность, чт» визит Пре
зидента Франции приведет к новому 
сближению ученых Франции и Со
ветского Союза. Ученый остановился 
на связях научного центра, с зару
бежными странами. За последние го
ды эти связи возросли. Только в 
1965 году Академический' городок 
посетило более 800 иностранных уче
ных, в том числе 75 — из Франции.' 
Свыше двухсот научных работников 
городка посетило разные страны.

—- Мы были бы рады, — . сказал 
в заключение М. А. Лаврентьев,. —  
иметь в наших институтах француз
ских ученых. Мы можем создать им 
самые благоприятные условия для 
работы. Совместные усилия фран
цузских и русских ученых, безуслов
но, приведут к большим открытиям.

Президент Шарль де Голль сказал, 
что слава Академгородка благодаря 
важности осуществляемых здесь ра
бот уже давно распространилась по 
всему миру, а также благодаря той 
высокой идее, которой определялось 
его создание. Здесь, сказал Прези
дент, нашло свое смелое выражение 
сочетание современного ума и тради
ции.

Шарль де Голль напомнил, что Но
восибирский филиал Академии наук, 
гостем которого он является, —  это 
преемник той Академии наук, кото
рую основал Петр Великий.

—  Сибирский научный центр, —  
продолжал Президент, —  не мог не 
поразить умы, особенно во Франции.

П вот почему многие французы мыс
ленно сопровождают меня сегодня в 
этом городке, в этих зданиях и шест
надцати институтах, которые вы со
здали и которые охватывают почти 
всю область современных исследова
ний.

Де Голль подчеркнул, что в Ново
сибирске работают тысячи ученых 
ради прогресса основных наук и что 
советский народ посылает сюда мно
гих молодых исследователей на слу
жбу развития техники, механики, а 
также гуманитарных наук, имеющих 
большое 'значение для современного 
общества.

—  Поэтому дело, которому посвя
щает себя коллектив Академгородка, 
—  сказал он, — является всеобщим, 
так же, как всеобщей является сама 
наука.

—  Как вы знаете, —  продолжал 
Президент, — Франция отдает свои 
силы" этой задаче, как она всегда это 
делала, и помогает тем, кто старается 
проникнуть в устройство Вселенной, 
материи и жизни. Тем более она от
носится к Академгородку не только с 
интересом, но и восхищением. Она 
горячо желает, чтобы ее математики, 
ее физики, химики, биологи, .iHTponq- 
логи, экономисты, философы сотруд
ничали с вашими. Пусть же совет
ская и французская науки объединят
ся ради прогресса людей в то вре-1 
мя, как Россия и Франция объеди
няются ради мира во всем мире!

Затем Шарль де Голль, И. В. Под
горный и другие посетили институ
ты ядерной физики и геологии,, гео
логический музей, совершили поезд
ку по городку.

В книге почетных посетителей 
Шарль де Голль оставил следующую 
запись:

«Институту геологии Академгород
ка в знак моего восхищения.

Шарль де Голдь».
На память о встрече с учеными- 

сибиряками Президенту Франции по
дарили образцы якутских алмазов.

НОВОСИБИРСК, 24 июня. (ТАСС). 
Сегодня Президент Франции Шарль 
де Голль посетил завод  ̂ тяжелого 
электромашиностроения («Сибэлек- 
тротяжмаш»). Вместе с ним был 
Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР Н. В. Подгорный.

Рабочие предприятия, выпускаю
щего большие и сложные электри
ческие . машины, горячо приветство
вали гостей.

Директор завода П. Е. Базунрв 
рассказал о том, как развивается 
производство. Новосибирскими аг
регатами оснащены Иркутская, Брат
ская, Бухтарминская и другие гидро 
электростанции на сибирских ре
ках. Самый мощный в мире генера
тор в 225 .тысяч, киловатт работает, 
’на Братской ГЭС.

Президент де Голль в ответном 
слове сказал, что на него произвели 
большое впечатление размеры пред
приятия, темпы роста и качество 
выпускаемой им продукции.

Президент , выразил удовлетворе
ние сотрудничеством- Новосибирско
го завода с предприятиями Франции, 
подчеркнув, что это сотрудничество 
нужно и в дальнейшем расширять.

Затем де Голль, Н. В. Подгорный 
и сопровождающие их лица осмот
рели завод.

НОВОСИБИРСК, 24 июня. (ТАСС). 
Сегодня в концертном зале Академи
ческого театра оперы и балета со
стоялся вечер советско-французской 
дружбы. Он был организован создан
ным на днях Новосибирским отделе
нием Общества «СССР —  Фран
ция».

С речами выступили представите
ли общественности, а также посол 
Франции в СССР Филипп Бодэ.

V
НОВОСИБИРСК, 25 июня. (ТАСС). 

Сердечно проводили сегодня трудя
щиеся Новосибирска Президента 
Французской Республики генерала 
Шарля де Голля и других француз
ских гостей, а также Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
II. В. Подгорного.

Десятки тысяч людей вышли на 
улицы и площади, украшенные го
сударственными флагами Франции, 
Советского Союза и Российской Фе
дерации. Машины шли, сопровож
даемые аплодисментами, приветстви
ями, пожеланиями счастливого пути.

Па аэродроме председатель Новоси
бирского облисполкома А. И. Зверев 
и генерал Шарль де Голль обменя
лись речами,

Впереди у Шарля . де Голля зна
комство с Ленинградом, Киевом и 
Волгоградом.

Ф Р А Н Ц У ЗС К А Я  М У З Ы К А  Н А  Г Р А М П Л А С Т И Н К А Х
Всесоюзная фирма «М елодия» ра

дует любителей музыки грампластин
ками с записями сочинений француз
ских композиторов. З десь и оперные, 
симфонические и камерные произве
дения, песни дружественной страны.

Большой интерес вызывают творе
ния Мориса Равеля Особенно попу
лярны его «Болеро» и « Дафнис и 
Х лоя». Недавно записан на пластин
ку : также фортепьянный концерт Ра
веля (для левой руки), И еще одна 
новинка — опера Мориса Равеля «И с
панский час».

На других пластинках — «Поэма 
о любви и .море» Анри То мази (со 
лирует народный артист СССР И. с. 
Козловский), музыка Альбера Руссе
ля к лирической сказке Жана Обри 
«Торговец песком»  и «Негритянская 
рапсодия» Франсиса Пуленка.

В звучащем фонде фирмы «М ело
дия» — оперы «Кармен», «Фауст», 
«Гугеноты». В скором времени будет 
записан «Карнавал животных» Ками
ля Сен-Санса.

(ТАСС).

Б л и з  и m с  я  

з а г о т о в к а  к о р м о в

П О С Л Е Д Н И Е
ПРИГОТОВЛЕНИЯ
Организованно готовятся к за

готовке кормов на Гришинской 
ферме совхоза «Модчановскин». 
На линейке готовности— 6 трак
торных и две конные сенокосилки, 
боковые грабли, двое пароконных 
граблей, пресс-подборщик и силос
ный комбайн. Заканчивается ре
монт стогомета. Весь сено-и сило
соуборочный инвентарь закреп
лен за механизаторами.

А. МИХАЙЛОВ.

Н А Ч А Л И !
Зазвенели косы на лугах Алек

сандровской бригады колхоза 
«Трудовик» Томского района-. 
Заложено на силос 34 тонны си
лосной массы. .Хорошо. трудятся 
на заготовке кормов трактористы: 
В. Фролов, П. Кузнецов, косари: 
И. Колесников, В. Васильева и 
другие.

Б. КЛИМЫЧЕВ.

«Е Щ Е  У С П Е Е М ...»
В нынешнем году колхозу име

ни Жданова Зырянского района 
следует заготовить 11000 цент
неров сена и 2860 . тонн силоса. 
Это вдвое больше, чем в прошлом 
году. Сенокос не за горами, одна
ко к ремонту сенокосилок здесь 
по существу не приступали. С 
прошлого года стоят они возле 
изгороди, и. лишь три из них на 
днях подвезли к кузнице. Механи
заторы, занятые на ремонте, ра
ботают с прохладцей.

На вопрос о том, составлен, ли 
на период сенокоса рабочий плай, 
председатель колхоза отвечает:

—  У нас план в голове, а не 
на бумаге. Будем готовить корма 
по принципу: бери на вилы по
больше, подавай повыше.

— Косить не скоро: еще вода 
с лугов не сошла, успеем, —  ус
покаивают себя и другие члены 
правления.

Да, действительно, кое-где лу
га еще затоплены. Однако с, боль
шей части покосов вода сошла, и 
там уже густая трава.

Трудной была минувшая зи
мовка в колхозе —  кормов заго
товили мало, скот стоял на го
лодном пайке. Но, видно., не впрок 
прошлогодний урок правлению 
колхоза.

А. Т0ЧЕН0В,
учетчик тракторной бригады.

И. ШАМИН, 
кукурузовод.

Н. РАСПУТИН,
сотрудник районной газеты 

t «Сельская правда»*

ИНФОРМАЦИЯ

ТРАССА ИДЕТ ДАЛЬШЕ
В составе мостопоезда 

aNs 833, ведущего основные ра
боты на строительстве желез
ной дороги Асино— Белый Яр. 
создан новый специальный ма
стерский участок. Он. в ближай
шие дни приступит к вырубке 
леса на том месте, где будет 
уложено железнодорожное по
лотно от Чичка-Юла до, Улу- 
Юла. Начальником участка на
значен опытный: производствен
ник мастер Т. Дмитриев. Пада
ют деревья под пилами лесору
бов и на трассе основной авто
дороги. Особые бригады, выде
ленные комбинатом «Томлес», 
рассчитывают до конца этого 
года пробить просеку под авто
дорогу, на участке Улу-Юл — 
Кеть.

Рядом с путестроителями 
трудятся мостовики мостопоезда 
№ 804. Они сейчас сооружают

путепровод на 532-м пикете. 
Скоро на строительство дороги 
прибудет новая техника. Пред
ставители стройки выехали в: 
Волгоград; й Челябинск за могц 
ными тракторами.

Р. РОТАНОВА.

ТАБОРЫ В ТАЙГЕ
Закончилась заброска . людей- 

и снаряжения в таежные таборы 
на реке Тым. Здесь начинают 
свою работу дв,е лесоустрои
тельные партии Томской аэро- 
фоголесоустроительной экспе
диции. Больше месяца продол
жалась эта нелегкая операция. 
До нужных мест добирались 
сначала по рекам, а потом по 
воздуху на вертолетах. Руково
дил заброской, снаряжения лет
чик-наблюдатель А. Дедион. 
Новые лесоустроительные пар
тии проведут исследования в 
тех местах, где должны обосно
ваться новые леспромхозы и 
лесхозы, подсчитают запасы 
древесины. В результате будет 
составлен примерный план ра
боты будущих лесных- хозяйств 
на десять лет вперед.

А. АНДРЕЕВ.

« А Н Т И В Е Щ Е С Т В О  
И В С Е Л Е Н Н А Я »

Большая аудитория десятого 
корпуса ТПН с трудом могла 
вместить всех желающих послу
шать лекцию с таким увлека
тельным названием. Ее прочи
тал на днях сотрудник Институ
та атомной энергии Академии 
наук СССР доктор физико-ма
тематических наук Н. А. Вла
сов. Охарактеризовав антича
стицы, известные науке, лектор 
высказал - ряд интересных пред
положений о наличии антиве
щества во Вселенной, и, в част
ности, в пределах нашей Галак
тики.

В. ВАЛЕРЬЯНОВА.

ДЛЯ ПАРАБЕЛЬСКИХ ЛУГОВ
Началась планировка пло

щадки под строительство ма- 
шшшо-животнозбдческой стан
ции на окраине .Парабели. Это 
будет крупное предприятие по 
производству кормов для скота 
— сена и травяной муки. На 
строительство станции государ

с т в о  отпустило 305.000 руб
лей. Ей выделено 22.000 гекта- 

; ров з.емли из, госфонда., К 19;70 
году Параб'ельская машинно- 

'животноводческая -Станция дол
жна производить до 10.000 тонн 
сена и соответствующее количе
ство кормовой муки, Для буду
щей станции уже начала посту
пать техника.

В. КОНИЩЕВ.

КАПИТАН ПОЛУЧИЛ 
Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь

Вчера в трудовой книжке 
речника Л. П. Алексеева появи
лась новая запись об объявле
нии ему благодарности.

Капитан самоходки- «Инди
гирка» заслужил поощрение за 
отличную организацию работы 
команды. Его самоходка завер
шила третий рейс в районы неф
тяного севера и все три сделала 
досрочно. «Индигирка» доста
вила покори 1 елям нефтяной це
лины апельсины, бананы, сти
ральные машины, современную 
мебель. Речники чувствуют се
бя участниками большой работы 
по преображению Приобья. 
Сейчас «Индигирка» под коман
дованием Л. П. Алексеева гото

вится : в очередной рейс, на ■ этот ■ 
раз — в Напас.

А . СЕМЕНОВ.

КАТЕР- КОМБИНАТ
Во второй рейс по Васюгану 

отправился теплоход Каргасок-, 
ского районного управления 
культуры.' На его борту бригада 
художественной самодеятельно
сти, яёктор — заведующий рай
отделом культуры А. Решвя, 
киноустановка. Катер-комбинат 
обслужит прибрежные • поселки 
от Каргаска до Среднего Ваею- 
гана. В первом рейсе он побы
вал .у  лесозаготовителей Боль- 
шегривского лесопункта, у , кол
хозников артели .имени Суворо
ва и устьсильгинских нефтераз- 
ведчиков. С катером путешест
вуют также бригада мастеров 
из комбината бытового обслу
живания и врач районной поли
клиники.

С. ЛАПИН.

жвазж аЕаажш
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V.

Л"1 АЛАВАТСКИИ нефтехимиче- 
скнй комбинат (Башкирия)

непрерьшно растет. Недавно здесь 
вошел в строй комплекс производ
ства бутиловых спиртов, являю
щихся ценнейшим продуктом для 
целлюлозной промышленности. 
Бутиловые спирты получены не из 
зерна, а из газа. Коллектив нового 
цеха успешно осваивает производ
ство.

НА СНИМКЕ (слева): в цехе 
производства бутиловых спиртов.

Тч УЛОМ машин потревожены
*- берега крупнейшего на Урале 

Ириклинского водохранилища. 
Здесь началось сооружение Ирик- 
линской ГРЭС, на которой Дирек
тивами XXIII съезда КПСС пред
усмотрено в новой пятилетке вве
сти в действие энергетические 
мощности.

Энергия станции пойдет на про
мышленные предприятия Южного 
Урала. Мощность ее — 2.400 ты
сяч киловатт.

Из разных мест страны прибы
вают люди на стройку.

НА СНИМКЕ: роется котлован 
под главный корпус ГРЭС. Вдали 
— Ирнклинское водохранилище.

(Фотохроника ТАСС).

........................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................................... ...

Т О Ч К А  О П О Р Ы Практикант пришел на производство
Что значит для крестьянина зем

ля, давно поняли там, где ее мало. 
Мы же, очевидно, со свойственной 
русской натуре широтою кое-где обе
сценили землю, тем более в Сибири, 
с ее необъятными и бескрайними 
просторами. Не. будем ходить далеко 
и возьмем нашу Томскую область. 
Здесь 935 тысяч гектаров лугов 
И пастбищ. Используется немногим 
белее половины этой площади. Около 
400 тысяч гектаров пойменных зе
мель заболачивается, зарастает 
тальником .и кочками. Это богатей
шая нетронутая целина, клад, богат
ство которого мы пока в должной ме
ре не оценили. В Томской области 
32 миллиона гектаров земли, из них 
пашни — менее .двух процентов. 
Но и на этих двух процентах сколь
ко заросших осинником полей* недо- 
пахаяных полосок, невыкорчеван- 
ных на нивах берез! А сорняки, ко
торые глушат хлеба? А огрехи, слов
но шрамы, испещряющие посевы? 
Плохо мы бережем землю, в полсилы 
трудимся на ней, и она 
неминуемо платит нам 
тем же.

О том, что может 
дать колхозная земля, 
если к ней приложить 
руки, мне довелось на 
днях услышать на 
зональном совещании работников 
сельского хозяйства в Асине, где при
сутствовали представители четырех 
районов области. Обсуждались раз
работанные в соответствии с реше
ниями майского Пленума ПК КПСС 
мероприятия по повышению плодоро
дия земель в асиновском колхозе 
имени Ленина. Реальные расчеты по
казали, что наведение порядка на 
колхозной земле позволит в нынеш
ней пятилетке'увеличить сборы зер
на в этом колхозе на 30 процентов. 
Почти вдвое больше будет заготавли
ваться силоса, на 43 процента — 
сена. Рост кормовой базы позволит 
производить продукции Животновод
ства почти в полтора раза больше, 
нежели производилось в предыдущем 
пятилетия. Это резкий скачок для 
колхоза, и ранее имевшего неплохие 
показатели.

Правильное, агротехнически обо
снованное чередование культур, се
вообороты основа устойчивых 
урожаев, азы агротехники. Но как 
ни странно, именно эти азы оказа
лись во многих хозяйствах забытыми, 
когда мы особенно интенсивно нача
ли бороться за подъем сельского хо
зяйства. Перепахав травы, наложив 
своего рода вето на пары, мы на ка
кое-то время увеличили валовые сбо
ры зерна, но обрекли землю на исто
щение, заставили ее работать на из

ни, против 16 процентов в 1965 го
ду-

На совещании приводились инте
ресные данные. По подсчетам эконо
мистов, на мелиорацию в колхозе бу
дет израсходовано 480,1 тысячи руб
лей. А стоимость продукции, полу
ченной дополнительно в результате 
мелиоративных работ, составит 520,3 
тысячи рублей. Затраты окупятся в 
течение года.

Мне не раз доводилось бывать на 
различных совещаниях и заседани
ях, где обсуждались мероприятия по 
подъему колхозов и совхозов. При
знаюсь, порой обилие мероприятий 
притупляло их действенность, созда
валось впечатление, что многие спе
циалисты сельского хозяйства боль
ше, сил тратят на составление меро
приятий, чем на их осуществление. 
Но на зональном совещании, где шел 
разговор о мерах по повышению пло
дородия земель в колхозе имени 
Ленина, царила деловая атмосфера.

Чувствовалось, что наконец-то мы 
ухватились за тот рычаг, от которо
го зависят.наши успехи в сельском 
хозяйстве. Обсуждение доклада пред
седателя колхоза В. М. Волкова пре
вратилось как бы в защиту дис
сертации о землепользовании в воз
главляемом им хозяйстве. На совеща
нии выступило немало людей, про
явивших живой и глубокий инте
рес к проблеме мелиорации.

Дискуссия, которая не прекраща
лась и в кулуара! во время переры
вов,. касалась самых различных Сто
рон этой ставшей злободневной про
блемы. Например, что экономиче
ски выгоднее — корчевать лес пол 
пашню или улучшать естественные 
кормовые угодья? Сторонники кор
чевки доказывали, что на освоенных 
полях можно получать больше кор
мов, нежели с улучшенных лугов. И 
все же большинство склонилось к то
му, что целесообразнее основные си
лы направлять на луга. Подсев трав, 
удобрение покосов дадут возможность 
резко увеличить заготовку дешевого 
сена и силоса. Пора, наконец, иметь 
и культурные пастбища с дешевым 
подножным кормом.

И еще одно важное обстоятельст
во. Как ни парадоксально, но уже 
сейчас в некоторых колхозах и сов
хозах нашей славящейся лесами об

ласти стало негде заготавливать дре
весину, ибо вместо улучшения конфи
гурации полей там увлеклись рас
корчевкой и, переводя лес, подруби
ли под собой сук.

— Надо беречь зеленого друга. 
Придет время, когда нам в колхозах 
придется сажать деревья, — сказал 
на совещании председатель перво
майского колхоза «Маяк» Н. С, Жуль* 
ев.

Проблема леса как защиты от эро
зии почв встает на повестку дня 
вместе с мелиорацией.

Еще проблема —  удобрения. Ско
пившиеся за десятилетия горы пе
регноя иссякают, а. минеральными 
удобрениями наша промышленность 
в достатке обеспечить сельское хо
зяйство пока не в состояний. Оче
видно, целесообразно приступить к 
разработке поистине неиссякаемых 
залежей торфа.

Проблемы, проблемы... Иные, сов
сем новые, иные старые, но которые 
нужно решать по-новому, потому что 

начался новый этап 
борьбы за повышение 
плодородия земли, борь
бы за щедрый гектар.

Экономика сельского 
хозяйства уходит корня
ми в землю, в ней она 
черпает силу для роста. 

Сельскохозяйственное производство 
следует рассматривать в комплексе, 
не проводя чересчур резкой грани ме
жду земледелием и животноводством, 
ибо второе целиком зависит от перво
го. Молоко в конечном счете тоже бе
рет начало с земли. Ратуя за увели
чение производства молока и мяса, мы 
зачастую не увязывали это с кормовой 
базой, и в конечном счете, с трудом 
земледельца. Одно время стало ходя
чим выражение, что молоко в руках 
у доярки. Да, от доярки, зависит мно
гое, но какими бы поистине золоты
ми ни были ее руки, она. не надоит 
ими молока, если нечего будет поло
жить в ясли корове. Ни в коей мере 
не хочу умалять труд наших слав
ных тружениц-доярок, но, создав во
круг них ореол славы, мы обычно 
оставляли в тени тех, чьи руки при
пасали на долгую зиму корм колхоз
ному и совхозному скоту. Об этом мне 
не раз говорили сами доярки, кото
рые больше чем кто бы то ни было 
другой знают, от чего зависят надои.

Молока и мяса будет в избытке 
лишь тогда, когда мелиорация при
даст устойчивость сельскохозяйст
венному производству, когда каждый 
участок земли будет давать максимум 
продукции. Это основная мысль, если 
можно так выразиться, квинтэссен
ция решений майского Пленума ПК 
КПСС. Земли нам не- занимать. Сил 
для ее возделывания тоже. А возде
ланная нами земля воздаст сторицею.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.

А Д Р Е С :

Т А ШК Е Н Т
МОСКВА, 24 июня. (ТАСС). 

Металлурги Днепродзержин
ского завода имени Дзержин
ского на десять дней раньше 
срока отправили Ташкенту 
эшелон балок, рельсов и ли
ста. Коллектив комбината под
собных предприятий города до
срочно отправил десятки тысяч 
квадратных метров разноцвет-, 
ных плиток для покрытия по
лов.

Лесозаготовители и работни
ки деревообрабатывающей про
мышленности Западного Урала 
решили всю сверхплановую 
продукцию направлять в Таш
кент. Уже отгружено более 
230 вагонов круглого леса, пи
ломатериалов, щитовых домов.

Прилукский завод «Строй
маш» в Черниговской области 
послал в столицу Узбекистана 
цементовозы, мачтовые подъ
емники, растворонасосы.

Т А Е Ж Н Ы Й
М А Р Ш Р У Т
Т Е А Т Р А

По сплавным участкам и ле
созаготовительным пунктам 
Верхнекетскою района полетела 
весть: на гастроли «лет Том
ский областной драматический 
театр. И вот в один из июнь
ских дней к поселку Макзыр 
подошел теплоход «С евер» — 
плавучая культбаза №  3 обла
стного управления культуры. 
На бревенчатой стене дома лес
ного поселка появилась афиша: 
«Сплавщики! 23 июня в клубе 
будет поставлен спектакль по 
пьесе В. Константинова и 
В. Рацера « После двенадцати».

Иногда актерам нелегко: надо 
быстро грузить 'и  разгружать 
декорации, играть на маленьких 
и низких сценах клубов, но ни 
с чем не сравнимое чувство удо
влетворения придает им силы.

За кормой теплохода «С евер»  
уже много сотен километров, 
пройденных по Томи, Оби, /Се
ти. Только по Kent от Тогура 
до Уткинского леспромхоза 
500 километров. Театр показы
вал спектакли рабочим Ергай- 
ска го леспромхоза, к олпашев- 

цам, жителям Прикетья, район
ного центра jБелый Яр, лесоза
готовителям Ингузетского лес
промхоза. Артистов ждут сей
час рабочие Орловского, Ут
кинского и Белоярского лес
промхозов. В крупных населен
ных пунктах народный артист 
Р С Ф С Р  В. А . Ратомский вы
ступает с лекцией « Образ В. И. 
Ленина в искусстве».

С Кети артисты отправятся 
к лесозаготовителям и сплавщи
кам Чулыма.

Г. ЯСИНСКИЙ.

Перед столом комиссии по распре
делению —  один из выпускников 
этого года Анатолий Вылив.

—  Вам предлагают ехать на Золо
тушинский лесозаготовительный 
пункт Молчановского леспромхоза,— 
говорит председатель комиссии.

На лицо парня ложится тень недо
вольства.

— Поеду в любое другое место, а 
на Золотушинский не согласен.

— Почему? — удивляются чле
ны комиссии. —  Ведь это ваш род
ной поселок, и производственную 
практику вы гам проходили.

— Вот в том-то и дело, что там 
проходил практику и увидел, как 
руководители пункта к будущим 
специалистам относятся. Четыре ме
сяца рубил сучья, а ведь была воз
можность дать мне такую работу, на 
которой бы я мог изучить производ
ство, получить навыки, нужные бу
дущему технику. Кроме рубки сучь
ев, ничему я там не научился.

Этот случай —  не единственный. 
Как правило, выпускники нашего 
лесотехнического техникума отказы
ваются ехать на работу туда, где они 
проходили производственную прак
тику. Причина —  невнимание, рав
нодушие к молодым работникам со 
стороны руководителей леспромхоза, 
нежелание возиться с начинающим 
специалистом, готовить его к прак
тической деятельности. Наших прак
тикантов на производстве использу
ют не по назначению. Дело доходит 
до курьезов. Бывшую выпускницу 
Е. Бокшу в Каргасокском леспромхо
зе на время производственной прак
тики назначили воспитательницей в' 
детский сад, практикант Мяшко ра
ботал в Тимирязевском леспромхозе 
ночным сторожем.

В конторе Чаинского леспромхоза 
нам даже нев могли . назвать, кто у 
них проходит практику.

Руководители, леспромхозов, лесо
пунктов плохо заботятся о том, как 
работают, в каких условиях живут 
практиканты в течение полугола. 
Направленного на практику на Кет- 
ский ласозавод будущего механика 
Юрия Уткина назначили колоть дро
ва, а жил си в комнате, где темпе
ратура не поднималась выше нуля. 
И никого это не беспокоило.

Безответственное отношение к 
практической подготовке будущих 
специалистов, к их воспитанию на 
предприятиях комбината «Томлес» 
видно даже по характеристикам, ко
торые дают практикантам. Руководи
тели Больше-Юксинского лесопункта 
Асиновского леспромхоза дали В. Чи
рикову следующую характеристику: 
«К работе относился крайне плохо. 
Часто занимался употреблением 
спиртных напитков, не выходил на 
работу...» И в техникуме Чириков 
зарекомендовал себя человеком не
дисциплинированным, отлынивающим 
от работы. Поэтому мы поверили ру
ководителям лесопункта, решили 
принять строгие меры к Чирикову.

Велико же было наше удивление, 
когда следом поступила вторая ха
рактеристика, рисующая Чирикова 
чуть ли , не ангелом. Оказывается, у 
него «...за время работы замечаний 
никаких не было, к работе относил
ся. добросовестно».

А ‘учащимся Борису Самсонову и 
Николаю Костенко, людям совершен
но разных характеров и деловых ка
честв, начальник Средне-Тымского 
лесозаготовительного пункта А. В. 
Зайкоа «подмахнул» характеристи
ки-близнецы, размноженные через 
копирку.

Горький осадок остается у буду
щих специалистов, когда возвраща
ются они с подобной производствен
ной практики в техникум.

Мы предложили нашим старше
курсникам анкету по результатам 
практики. На вопрос— «Удовлетворе
ны ли вы работой?»—-многие отве
тили отрицательно.

Может быть, комбинату не нуж
ны кадры специалистов среднего зве
на, и поэтому они видят в их подго
товке лишнюю обузу? Нет, факты го
ворят о другом. На 1966— 1970 го
ды комбинату потребуется более 3.000 
специалистов, из них свыше . 2 тысяч 
со средним образованием. Сейчас 
меньше половины инженерно-техни
ческих работников и служащих пред
приятий лесной промышленности об
ласти имеет среднее специальное 
образование. В основном, на должно
стях инженеров и техников работают 
практики, не имеющие специальной 
подготовки. Комбинат испытывает 
острую, нужду в специалистах сред
него, звена. Поэтому основным: «по
требителем» подготовленных нами 
специалистов являются лесозагото
вительные предприятия комбината 
«Томлес».

Наш техникум закреплен для 
материально - технического снаб
жения за комбинатом. Поэтому осо
бенно важен контакт коллектива 
техникума и работников предприя
тий комбината в подготовке высоко
квалифицированных специалистов.

За последние 6 лет в распоряже
ние комбината было направлено 480 
выпускников техникума. Четвертая 
часть их не явилась на место рабо
ты. Руководство техникума, общест
венные организации глубоко проана
лизировали причины этого, самокри
тично отметили и свои недоработки, 
слабое воспитательное воздействие 
на учащихся. Но значительная доля 
вины ложится на руководителей 
предприятий комбината, которые не 
сумели за полгода производственной 
практики заинтересовать будущих 
специалистов работой, направить в 
нужное русло энергию молодежи, 
использовать ее знания.

Анализируя результаты производ
ственной практики, мы столкнулись 
прямо-таки с парадоксом. На пред
приятиях, менее заинтересованных 
в подготовке наших специалистов,

чем комбинат «Томлес», более от* 
ветственно подошли к организации 
практики учащихся, создали им хо
рошие. условия. Наши практиканты с 
большой теплотой отзываются о ди
ректоре Томского мебельного комби
ната I .  М. Бондаренко и директора 
мебельно-зеркальной фабрики -М. Г. 
Никитине, о других работниках этих 
предприятий, которые помогли им в 
первых шагах на производстве.

Нет между техникумом и пре-- 
приятиями комбината «Томлес» пре
емственности в воспитательной ра
боте. В течение трех лет ‘мы стре
мимся прививать учащимся высокие 
моральные качества, требователь
ность к себе и товарищам, дисцип
линированность. А во время практи
ки. они порой наблюдают низкую 
трудовую дисциплину, пьянство, 
бракодельство. И в это время предо* 
ставлены самим себе, оставлены без 
поддержки.и руководства.

Нужно добиться согласованности 
в работе педагогов техникума и кол
лективов предприятий комбината- 
Нам кажется, следовало бы провести 
специальный инструктаж с директо
рами леспромхозов, организовать для 
руководящих работников семинар при 
техникуме. Ведь пока и работники 
комбината, и руководители леспром
хозов —  редкие гости в техникуме,, 
не имеют достаточного представления 
о его жизни и задачах. Конечно, в 
этом и наша вина, мы могли бы 
взять на себя инициативу нашего 
сближения. Сейчас делаем первые 
шаги в этом направлении. Вопрос о 
качестве подготовки специалистов 
обсуждали в техникуме на открытом 
партийном собрании, на которое при
глашали некоторых руководителей 
базовых предприятий.. Они тоже 
предъявили серьезные претензии и к 
нам, педагогам. Отметили: низкую 
дисциплину некоторых выпускников,, 
отсутствие: у них инициативы, сла
бое развитие технической мысли. Мы 
сделали из этого, выводы.

...На производство пришел прак
тикант, й если сегодня он ‘ еще ив* 
опытный, робкий, не знающий, про
изводства, то завтра у него появят
ся увлеченность, интерес к своей 
профессии. От того, какой руководи
тель в это время окажется с ним ря
дом, зависит его дальнейшая судьба. 
Если наставниками у него будут лю
ди чуткие и требовательные,- принци
пиальные и заботливые, то после 
окончания практики они смогут с 
полной ответственностью записать в 
производственную характеристику 
будущему специалисту: «Способе*
руководить людьми». Это можно 
уметь лишь тогда, когда получишь 
определенные производственные на
выки, почувствуешь себя полноправ
ным членом коллектива. Роль пра
вильно opiанизованной практики в 
этом нельзя недооценивать.ю. гонилов,

секретарь партийной организа
ции Томского лесотехникума.

Р е ш е н и я  м а й с к о г о  
П л е н у м а  Ц К  К П С С — в ж и з н ь !

нос,
В свое время одним из поводов для 

объединения небольших колхозов в 
крупные была необходимость упоря
дочить землепользование. Но по су
ществу границы земель во многих 
бригадах остались те же, что и в 
бытность самостоятельных колхо
зов. Остались прежними раздроблен
ные раяёе колхозные, а затем 
бригадные севообороты/' В скором 
времени и они были полностью нару
шены, .Вместо упорядочения земле
пользования во многих колхозах оно 
стало еще более беспорядочным. 
Именно такая ситуация, сложившая
ся в колхозе имени Ленина, явилась 
одной из причин резких колебаний 
в валовом производстве зерна. Отны
не порядок в землепользовании ста
нет здесь одним из факторов полу
чения устойчивых урожаев. В ком
плексе мероприятий по повышению 
плодородия земли в колхозе —  агро
химическое обследование почв, при
менение во все возрастающих коли
чествах органических и минеральных 
удобрений, химическая прополка, пе
реход на сплошные сортовые посе
вы. Широк будет фронт мелиоратив
ных работ. За пятилетие в колхозе 
за счет улучшения конфигурации по
лей освоят 191 гектар пашни, осу
шат 200 гектаров болот, улучшат 
840 гектаров лугов. На трехстах гек
тарах затопляемой пашни будет про
изведено валужение. В итоге резко 
увеличится площадь под кормовыми 
культурами, которые составят к 
1970 году 27,6 процента всей пащ-

ВОЗВРАЩАЯСЬ 
Н НАПЕЧАТАННОМУ А В Т О Р И Т Е Т  Д Е П У Т А Т А  П О Д  У Д А Р О М
Мытарства улицы Енисейской 

начались два года тому назад-после 
того, как коллектив ГРЭС-И сумел 
привести ее в порядок: озеленил, 
осветил, спрофилировал дорогу. 
Утопающая в зелени улица радовала 
глаз. Теперь от былого благоустрой
ства и следа не осталось. А по этой 
улице ежедневно ходят тысячи лю
дей: рядом два крупных завода,

ГРЭС-П и различные учреждения. Не 
облегчает путь ни деревянный тро
туар, доски которого подвижны, как 
клавиши, ни импровизированные сту
пени, сделанные кое-как из бракован
ных бетонных плит и петель кабеля. 
Не каждый осмелится пройти ночью 
около огромного пустыря возле клуба 
энергетиков, прыгать в потемках 
через траншеи.

Второй год депутаты, работающие

и живущие в этом районе, настойчи
во борются за то, чтобы улице вер
нули прежний облик. Но настойчивые 
просьбы депутатов натыкаются на 
глухую стену равнодушия и бюрокра
тизма. Не буду голословной, расскажу 
хотя бы о собственных хождениях по 
мукам, а точнее сказать, о хождении 
к людям, которые в какой-то мере от
ветственны за состояние улицы Ени
сейской. По-моему, стоит рассказать 
об этом в хронологическом порядке.

Итак, 1965- год.
Апрель. Делаю письмо-запрос ди

ректору манометрового завода тов. 
Пушных.

Ответа нет.
Апрель. Звонила т. Кулищенко, 

председателю Кировского райисполко
ма, спросила, кто должен , благо
устраивать улицу Енисейскую. Отве
тил, что коллективы заводов «Сиб- 
электромотор» и манометровый.

В этом же месяце несколько раз 
звонила директорам заводов маномет
рового и «Сибэлектромотор». Ответ — 
посмотрим, примем меры. Но меры не 
были приняты.

24 мая. Встречаюсь с тов. Кули- 
шенко и заведующим Кировским рай- 
комхозом тов. Бледновым. Заверили, 
что будет сделана пешеходная доро
га, дадут об этом предписание руко
водителям заводов манометрового' и 
«Сибэлектромотор». Получила копии 
решений. Ничего не сделано.

16 июня. Звоню председателю гор
исполкома т, Калабе. Отвечает,. что 
будут приняты меры, сделают пеше
ходную дорогу.

24 июня. Поскольку дороги нет, 
снова звоню т. Калабе. Снова обеща
ние, и снова пустое. -

20- августа. Улица раскопана для 
проведения теплосети. Ходить но ней 
совершенно нельзя. Звоню т. Кала
бе. Он поручает проследить за ис
полнением просьбы т. Богачу, за
ведующему горкомхозом. Тот назна
чает мне деловую встречу. Но до сен
тября так. и не находит времени 
встретиться,

11 сентября. После -многочислен
ных звонков во все инстанции, нако
нец, сделан тротуар. Но какой? Хо
дить но нему небезопасно.

В сентябре же удалось пригласить 
на горемычную улицу т. Калабу. Он 
возмущался «порядком» на улице,

ОТ РЕДАКЦИИ: О беспорядках на улице Енисейской 
наша газета писала в 1983 году, в 1904 и в 1965. В ок
тябре прошлого года был опубликован материал под 
заголовком «Цыплят по осени считают...». Авторы его 
— депутаты областного к районного Советов. Они зада
ли вопрос строителям СУ-1; когда we, наконец, улица 
Ениеейенэя будет приведена в порядок? Тов. Гитлиц, 
начальник: СУ-1/ отделался ; пустым обещанием.

Сегодня мы снова вынуждены вернуться к этой ули
це, т- к. она по-прежнему непроходима (снимок слева). 
Каи свидетельствует письмо депутата Н. Тэрабанов-

рядок, пока строители не закончат 
свои работы».

Начальник СУ-1 тов. Гитлиц, ко* 
торый руководит строительными ра
ботами на этой улице, второй год обе
щает их закончить. Но конца не вид
но. Дважды об этой'улице я говори
ла и в Кировском райкоме партии. В 
конце мая на пятой сессии областно
го Совета депутатов трудящихся я 
делаю письменный запрос т. Калабе. 
Ответ —• улица ньщче будет приве
дена в порядок.

Кончается июнь, а Енисейская в 
прежнем состоянии. Более того, р 
каждым днем она разрушается все 
больше: окончательно ломаются на
спех сделанные тротуары, гибнут ос
татки насаждений, грязь с Енисей
ской плывет вслед за машинами на 
другие улицы,

Н. ТАРАБАНОВСКАЯ, 
депутат областного Совета депу
татов трудящихся.

скей. дело с благоустрейетвом слитном затянулось, 
Редакция полагает, что тов- Гитлиц объяснит, наконец, 
общественности, в чем дело.

Нельзя не возмутиться тем махровым равнодушием 
и бюрократизмом, с которым отнеслись упомянутые 
в этом письме руководящие товарищи к ззнеоезм Де
путата. Они поставили авторитет депутата под удар, и 
прежде всего, свой собственный. Ведь все эти руково
дители — тоже народные избранники. Думаем, что соот
ветствующие партийные и советские органы строго 
спросят с них за это.

лично отдал распоряжение начальни
ку АХО манометрового завода при
вести в порядок пещеходную тропу 
у завода. Но тот обманул председа
теля горисполкома, так ничего и не 
сделал, а тов. Калаба не имеет обык
новения проверять, как выполняются 
его распоряжения.

Поскольку пришла зима, я больше 
никого не стала беспокоить. Но вот 
наступила весна этого года, и снова 
избиратели стали обращаться ко мне 
и к другим депутатам. Они с уваже
нием относятся к депутатскому зва
нию, верят, ждут конкретной помо
щи. А мне стыдно людям смотреть в 
глаза, что я оказалась бессильной. 
Снова и снова я обращаюсь в различ
ные инстанции.

Вот ответы на мои запросы (уже в 
этом году) руководителей заводов 
.манометрового ц «Сибэлектромотор»: 
«Бесполезно приводить улицу в по

I
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Визит генерала де Голля s СССР продол
жает оставаться б центре внимания иностран
ной печати. «Все наблюдатели теперь убежде
ны, что в основных вопросах между француза
ми и русскими было достигнуто подлинное 
согласие», — пишет сегодня в «Пари-жур» 
Женевьева Табун. «Де Голля встречает в Си
бири теплый прием», «Какой трогательный 
прием! Ни один француз не забудет об этом 
проявлении дружбы в Новосибирске», — пи
шет сегодня газета «Орор». «Горячая встреча 
де Голля» — таковы заголовки лондонских 
газет.

Большое внимание визиту президента 
Франции в СССР уделяют нью-йоркские га
зеты. «В Новосибирске де Голля приветству
ют 400.000 человек* —- так озаглавила свою 
корреспонденцию «Нью-Йорк тайме*.

Сегодня, пишет белградская еженедельная 
газета «Задруга», все центры мировой поли
тики направляют свои взоры на Москву, слу
шают слова, которые звучат в этом городе, 
оценивают их значение для будущих полити

ческих отношений в Европе, Газета отмечает, 
что на визит де Голля в СССР конструктивно 
смотрят те, кто выступает за преодоление 
разделения на блоки, за поиски путей, обеспе
чивающих мир и мирное сотрудничество меж
ду народами, за применение принципов мир
ного сосуществования.

«Посещение генералом де Голлем Совет
ского Союза является событием года», —- пи
шет кипрская газета «Харавги*. Все народы 
мира и, в частности, кипрский народ, . под
черкивает газета, выражают надежду на то, 
что укрепление взаимоотношений между 

. Францией и СССР послужит великому делу. 
мира и прогресса не только в Европе, но и 
во всем мире. Визит президента де Голля в 
Советский Союз освещается на центральных 
страницах норвежских газет, ему уделяют 
большое внимание шведские газеты, опубли
ковавшие сообщения своих корреспондентов 
о прибытии де Голля в Новосибирск.

(ТАСС).

Е Д И Н С Т В О  В З Г Л Я Д О В
ТОКИО, 24 нюня. 

Е (ТАСС). В результате 
£ успешных переговоров 
Е между находящейся 
Е в Японии по приглаше- 
Е’ нию Генерального со- 
Е вета профсоюзов и Фе- 
EI .дерации независимых 

профсоюзов Японии со
ветской профсоюзной 
делегацией, возглавля
емой председателем 
ВЦСПС В. В. Гриши
ным, и руководством 
двух японских профсо
юзов, сегодня состоя
лось подписание совме-. 
стных документов.

Среди подписанных 
документов — «Совме
стное заявление Цент
рального Совета Про
фессиональных Союзов 

' СССР, Генерального 
совета профсоюзов 
Японии (СОХИО) и Фе
дерации независимых 
профсоюзов (Тгорицу 
рорзн)» и «Совместное 
заявление по Вьетнаму

к
I
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i
В

делегации ВЦСПС, 
СОХИО и Тюрицу ро- 
рэн». В этих докумен
тах обе стороны под
черкнули единство 
взглядов профсоюзов 
СССР и Японии по 
важнейшим междуна
родным . проблемам и 
обратились к трудя
щимся н профсоюзным 
организациям всего ми
ра с призывом прило
жить все силы для 
прекращения агрессии 
американского импе
риализма. во Вьетнаме.

В ходе бесед, прохо
дивших в атмосфере 
дружбы и взаимопони
мания, указывается в 
совместном заявлении, 
состоялся обмен мне
ниями по важнейшим 
вопросам современной 
международной обста
новки, положения в ми
ровом профсоюзном 
движении и укрепле
ния единства междуна

родного рабочего клас
са, развития связей и 
сотрудничества между. 
профсоюзами СССР и 
Японии.

Обе стороны, под
черкивается далее в 
совместном заявлении, 
пришли к единодушно
му мнению О том, что 
международная обста
новка характеризуется 
дальнейшим укрепле
нием сил социализма, 
нарастанием классовой 
борьбы в капиталисти
ческих странах, подъ
емом национально-осво
бодительной борьбы, 
возрастанием роли не
зависимых развиваю
щихся государств, ро
стом сил, выступаю
щих за сохранение и 
упрочение мира. Вме
сте с тем, стброны от
метили, что империа
лизм во главе с США 
обостряет международ
ную обстановку и уве-

На съ езд е  К ом п ар ти и  США
НЬЮ-ЙОРК. 25 июня. 

Кокто, ТАСС С. Лосев и Ю. Ро
манцов передают:-

XVItJ съезд Коммунистиче
ской партии США завершил 
вчера рассмотрение жизненно 
важного вопроса о политике 
партии в отношении профсоюз
ного-движения —■ наиболее эф
фективного массового инстру
мента. американского рабочего 
класса для решения насущных 

. экономических и политических 
проблем. Развернувшаяся в 
комиссии и на пленарном засе
дании съезда дискуссия по 
проблемам профсоюзов прохо
дила в здоровой обстановке глу
бокой критики. Делегаты под
черкивали в своих выступлени
ях, что от правильной оценки 
роли рабочего класса и его ор
ганизованного отряда во мно
гом зависит, насколько успешно 
будут использованы новые те
чения, веяния и благоприятные 
возможности, несомненно, про
бивающие себе путь в рабочем 
движении.

Съезд поручил будущему ру
ководству партии разработать 
и принять в течение двух меся
цев резолюцию по проблемам 
профсоюзного движения. Съезд 
постановил, что эта резолюция 
должна основываться на поло
жениях отчетного доклада Гэса 
Холла, результатах обсуждения 
данного вопроса в комиссии

Окончание рум ы но- 
китайских переговоров

БУХАРЕСТ, 24 нюня.
(ТАСС). Как сообщает агентст
во Аджерпрее, вчера здесь за
кончились официальные пере
говоры между партийно-прави
тельственными делегациями
Социалистической Республики 
Румынии и Китайской Народ
ной ' Республики.

Прибытие Чжоу Энь-лая 
в Албанию

ТИРАНА, 24 июня. (ТАСС). 
Как сообщает агентство АТА. 
сегодня в Албанию прибыла с 
дружественным визитом пар
тийно-правительственная деле
гация КНР но главе с Чжоу 
Энь-лэем.

Южновьетнамские 
патриоты бьют 

интервентов
ХАНОЙ. 24 ИЮНЯ. (ТАСС). 

С 21 мая по 7 нюня бойцы Ар- 
мин освобождения Южного 
Вьетнама в боях в провинциях 
Зиадинь и Куангнгай убили, ра
нили и захватили в плен б@2 
американских военнослужащих. 
Об этом сообщает сегодня ВИА, 
сеьыайсы на сообщение агент
ства «Освобождение».

съезда и учитывать предложе
ния, выдвинутые делегатами.

На пресс-конференции, со
стоявшейся по ’окончании ут
реннего заседания, официаль
ный представитель партии ука
зал, что проект резолюции по 
проблемам профсоюзного дви
жения. представленный съезду, 
оказался недостаточным. Он 
подчеркнул, что съезд одобрил 
линию в отношении профсоюз
ного движения, изложенную в 
отчетном докладе.

Как подчеркнул в беседе с 
корреспондентами Гэс Холл, ос
новная проблема заключается 
сейчас в том, как привлечь ра-

Расправа над борцами 
за гражданские права

НЬЮ-ЙОРК, 24 июня. 
(ТАСС). Расисты Миссисипи 
избрали вчера город Кантон для 
организации гнусной провока
ции против участников «марша 
Мередита». Свыше 100 солдат 
из национальной гвардии штата 
и полицейских набросились на 
борцов за гражданские права, 
которые собирались мирно рас
положиться на отдых рядом с 
одной из негритянских школ. 
Поводом для расправы послу
жило утверждение местных вла
стей о том, что для того, чтобы 
разбить там палатки,-— а имен
но- это и собирались сделать 
участники похода. — нужно 
было заблаговременно получить 
соответствующее разрешение.

Солдаты и полицейские в 
противогазах применили слезо
точивый таз против участников

похода. Иногда канистры с га
зом кидали прямо в лицо. За
тем в ход пошли дубинки. Упав
ших на землю, задыхающихся 
демонстрантов избивали нога
ми.

Мартин Кинг, . находившийся 
среди демонстрантов, заявил: 
«Это было одно из самых ярких 
проявлений полицейского госу
дарства, которое я когда-либо 
видел». Мы должны показать, 
сказал он, что нас не повернут 
назад даже слезоточивые газы. 
Мы должны идти вперед.

Руководитель крупной негри
тянской организации «Конгресс 
расового равенства» Мэкннссик 
заявил: «Это варварство, кото
рое ни с чем нельзя сравнить».

Участники похода организо
вали . демонстрацию протеста 
против действий местных вла
стей.

ЗА СПИНОЙ ЗАГОВОРЩИКОВ — 
СОЕДИНЕННЫЕ ШТАТЫ АМЕРИКИ
ПАРИЖ, 24 июня. (ТАСС). 

Соединенные Штаты и, в част
ности, центральное разведыва
тельное управление (ЦРУ) не
посредственно замешаны в за
говоре, направленном против 
правительства Бурунди. Об 
этом заявил представитель по
сольства Бурунди в Конго 
(Леопольдвиль). Заговор был 
раскрыт властями Бурунди.

Цель заговорщиков, сообщил 
представитель посольства, со
стояла в том, чтобы свергнуть 
нынешнее правительство цент-

Р а с к р ы т и е  б а н д ы  

американских контрабандистов
ГАВАНА, 34 июня. (ТАСС). 

Федеральный департамент го
сударственной безопасности 
Бразилии раскрыл ,э штате Гряс 
банду американских контрабан
дистов, занимавшуюся длитель
ное время незаконной добычей 
золота и вывозом его из стра
ны- Как передает из Рио-де-Жа
нейро корреспондент агентства

V I I I  с ъ е з д  в р а ч е й  о б л а с т и
§ Врач не обслуживает. Он, как. 
5 солдат, стоит на страже и борется за 
5 самое дорогое, что есть у человека,-- 
§ здоровье. Так сказал на состояв- 
5 шемея позавчера VIII областном 
jjj съезде врачей ректор Томского меди- 
| цинского института Иннокентий Ваг 
§ сильевцч Торопцев. Участники еъез- 
Е да очень активно и по-деловому ве- 
в ли разговор о том, что надо сделать 
5 для улучшения здравоохранения.
5 Докладчик — заведующий обдаст- 
Е.ным отделом здравоохранения Б. В. 
5 Тепляков отметил, что в нашей обда- 
| сти значительно снижена общая и 
5 детская смертность, ликвидированы 
в многие опасные инфекции, увсличп- 
Ё лась продолжительность жизни лю- 
| лей.
S Ассигнования на нужды здравоох- 
5 ранения возросли за семилетие бо- 

лее чем на 7 миллионов рублей. Вы- 
Ё росла сеть учреждений здравоохра- 
5 нения. В области грудятся 1.269 
Ё врачей и 3.899 средних медицин- 
5  ских работников. Повысилось каче- 
3 ство лечебно-профилактической по- 
S мощи населению.
3 Более 215 тысяч членов общества 
Ё Красного Креста оказывает помощь 
3 органам здравоохранения. Большой 

вклад в дело охраны народного здо
ровья вносят ученые-медики, повсе-в *■ I т

личивает угрозу миро
вой войны.

ВЦСПС, Генераль
ный совет профсоюзов 
и Федерация независи
мых профсоюзов Япо
нии решительно осу
ждают вооруженную 
интервенцию США в 
Южном Вьетнаме и 
агрессию против Демо
кратической Республи
ки Вьетнам, говорится 
во втором документе 
— совместном заявле
нии по Вьетнаму, 
подписанном делега

цией ВЦСПС. Гексо- 
ветом профсоюзов и 
Федерацией независи
мых профсоюзов Япо
нии. Они считают, 
подчеркивается далее, 
что ответственность за 
продолжение такой по
литики и ее возможные 
последствия всецело 
ложится на правитель
ство США.

бочнй класс и особенно проф
союзы к большему участию в 
политической жизни, в борьбе 
за гражданские права, за мир 
и демократию. Задача состоит 
в том, как побудить рядовые 
профсоюзные массы критически 
относиться к реакционным эле
ментам в- руководстве профсою
зов. В партии, сказал Гэс Холл, 
существуют некоторые разно
гласия и идут дискуссии'по это
му вопросу. Есть товарищи, 
проявляющие мелкобуржуаз
ный подход к рабочим пробле
мам. Пора выработать, указал 
он, рабочий подход к рабочему 
движению.

рально-африканской страны Бу
рунди и ликвидировать ряд 
ведущих политических деяте
лей. Это уже не первый -случай, 
когда ЦРУ организует загово
ры против Бурунди, отметил 
представитель... .

Представитель посольства 
Бурунди, по сообщению коррес
пондента Франс Пресс, заявил, 
что в настоящее время власти 
Бурунди проводят тщательное 
расследование раскрытого .за
говора.

Пренса Латина, они создали в 
Бразилии для осуществления 
своих контрабандистских пла
нов специальную установку для 
выплавки золотых слитков. 
Шайка правонарушителей пере
правила с территории Бразилии 
в США большое количество 
золота.

дневно укрепляющие связи с врача- 
ми-ррактиками.

Однако качество и культура ме
дицинского обслуживания не удов
летворяют все возрастающих потреб
ностей населения.

Как докладчик, так и выступив
шие в прениях главные врачи Том
ского района А. И. Потапов,. Молча- 
новского района — А. Д. Ярков, Аси- 
новского района — В. В. Пановица, 
главный врач областной стоматоло
гической поликлиники М. А. Орлен- 
ко, педиатр Томского горздравотдела 
Н. А. Петрова, главный хирург обл- 
здравотдела М. А. Попов и другие 
критиковали облздравотдел за недо
статки в работе с кадрами. Было ука
зано, что областной отдел здравоох
ранения недостаточно изучает и обоб
щает опыт работы медицинских уч
реждений, мало оказывает помощи 
молодым врачам.

Исполкомы районных Советов за 
последние годы стали уделять боль
ше внимания вопросам здравоохране
ния. И это помогло улучшить меди
цинское обслуживание. Но в ряде 
мест крайне нужны новые больницы. 
В Томском районе за эту проблему 
взялись руководители совхозов «Ры- 
баловский» и «Корниловский». Они 
решили построить больницы за счет

совхозных средств. Эту инициативу 
нужно всячески приветствовать.

Тов. Ярков, говоря о проблемах 
диспансеризации населения, поста

вил вопрос о необходимости укомп
лектования районных больниц кад
рами узких специалистов. Но для 
этого надо организовать учебу вра
чей, их специализацию.

— Все условия для этого у нас 
есть, — заявил ректор Томского 
медицинского института И. В. Тороп
цев. Он рассказал о работе института 
■усовершенствования врачей на об
щественных началах и посоветовал, 
как лучше организовать учебу сель
ских врачей. Сказав о перспективах 
развития нефтегазодобывающей про
мышленности нашей области, высту
пающий обратил внимание коллег 
на необходимость более глубокого 
изучения акклиматизации людей, 
приехавших на север из других кли
матических зон страны. Он просил 
всех медицинских работников уси
лить внимание к охране природы.

С большим вниманием участники 
съезда слушали выступление про
фессора Томского мединститута А. Ф. 
Смышляевой, которая подробно осве
тила проблемы детского здравоохра
нения, говорила о необходимости 
увеличения сети дошкольных учреж-

НА СНИМКЕ (слева направо): Н. С. Шугаева — 
врач Каргасокской районной больницы, А. Ц. Аксе
нов — главный врач Щегарской районной больни
цы, заслуженный врач РСФСР Л. И. Кнстенева — 
заместитель главного врача Зырянской районной 
больницы, заслуженный врач РСФСР К. Ф. Благо
вещенский — главный врач областного детского

Ф Л А Г

туберкулезного санатория, заслуженный врач 
РСФСР О. А. Шуман — врач Колпашевской город
ской больницы, Ю. Н. Левенко — главный врач 
Парабельской районной больницы, В. Т. Внндими- 
ров — главный врач Парбигской больницы.

. Фото Ф. Хитриневича.

дении, санаториев.
Медицинские работники обязаны 

настойчиво добиваться выполнения 
мероприятий по дальнейшему оздо
ровлению условий труда и быта, 
улучшению санитарного состояния 
населенных пунктов, решительно 
боротьея с загрязнением водных н 
воздушных бассейнов, повышать уро
вень санитарно-гигиенических зна
ний народа. .

Особого внимания требует борьба 
с сердечно-сосудистыми заболева
ниями, злокачественными новообра
зованиями, туберкулезом, профилак
тика и лечение которых немыслимы 
без диспансеризации населения, 
укрепления поликлинической помо
щи, усиления диагностической служ
бы, развития специализированной 
стационарной помощи.

Аптечным работникам необходимо 
активно внедрять прогрессивные фор
мы обслуживания, повышать культу
ру работы учреждений.

На съезде присутствовали гости из 
соседней Кемеровской области. Глав
ный врач Кемеровской областной 
больницы Е. Н. Складчикова подари
ла томичам значок шахтерской лам
почки — символ сердечной дружбы 
между медицинскими работниками 
Томской и Кемеровской областей.

На съезде с  речью: выступил пер
вый заместитель председателя обл
исполкома Н. В. Лукьяиенов.

Участники съезда обратились кв 
всем медицинским работникам обла
сти с призывом -г  отдать все свои 
знания и силы делу . дальнейшего 
улучшения медицинского обслужива
ния и охраны здоровья населения.

Н. ВАСИЛЕНКО.

С п а с а я  р е б е н к а
Конст рукт ор металлокомбината 

В ладим ир А г у з а р о в  летним веч е- 
ром  от правился на проспект  М и р а .  
— и зл ю б л ен н о е  место отдыха 0 РД* 
ж он и к и дзевск ой  м олодеж и. Щ ел  
он не т оропясь в до л ь  л и п овой  ал* 
леи и в д р у г  у в и д ел  трехлетнюю  
д ев о ч к у , б еж авш ую  навст речу грог  
х еч у щ ем у  трамваю. В ладим ир, на 
р а здум ы в а я , б р о си л ся  к р еб ен к у  
на пом ощ ь. В  д в у х  ш агах ог трам- 
вая он выт олкнул д ев о ч к у  на ас
фальт.

Р еб ен о к  спасен . Н о  сам А г у з а * 
р о в , п ол уч и в  си л ьн ы й  у д а р  в спи* 
н у , р у х н у л  на р ел ьсы . В  тяжелом 
сост оянии он бы л  дост авлен я 
б о л ьн и ц у .

— Н а д о л го  прикован  см ельчак  
к б о л ьн и ч н о й  к ойк е, — сказал  
к орресп он ден т у Т А С С  х и р ур г  го 
р о д с к о й  кли ни ческой  б ол ьн и ц ы  
С . Т . Т а б е с е . — Н о  .ксилнь м уж е* 
с таенною горца, вне опасности, Че* 
р ез  н еск о л ьк о  м еся ц ев  В л адим ир ' 
вернет ся в св о й  раб очи й  коллек*  
тив.

г. Орджоникидзе.

Н А  М А Ч Т А Х
С каждым годом все больше стано

вится пионерских лагерей в нашей 
области. Нынче в них отдохнет на 
тысячу ребят больше, чем в прошлом 
году. Руководители и коллективы 
многих организаций е душой готови
лись к летнему отдыху детворы. 
Вблизи Богащева выросло капиталь
ное здание пионерского лагеря тре
ста «Томскстрой». Спальни здесь 
рассчитаны на три-четыре человека. 
Столовая — просторная, оформ
ленная в современном стиле. Полы 
устланы линолеумом, удобная новая 
■мебель. Удачно выбрано меето для 
нового лагпря: он стоит в кедровом и 
сосновом бору, в одном из живопис
нейших уголков.

В лагере Томского подшипнико
вого завода в этом году тоже «обно
ва»: построен новый спальный кор
пус. Хорошо оборудованы спортивные 
площадки.

А рядом с селом Вершинине по
явился целый «городок здоровья». 
Пять корпусов с отоплением, столо
вая с просторной верандой, хозяйст
венные службы. Пионерский лагерь 
облавтоуправления построен доброт
но, с расчетом на то, что и зимой 
эта помещения не будут пустовать 
— их можно использовать для про
филактория.

Заботливо готовились к летнему 
оздоровительному сезону коллективы 
швейфабрики М* 5, обкомов профсою
зов работников пищевой промышлен
ности, рабочих коммунально-бытовых 
предприятий и другие.

Но в организации летнего отдыха 
детей есть и немало упущений. О них 
пойдет сегодня речь.

0 6  испорченном 
настроений

В редакции раздался телефонный 
звонок.

— Я говорю от имени родителей,
которые отправляют детей в пионер
ский лагерь Томского политехниче
ского института, — послышалось в 
трубке. — Второй раз собираемся и 
не можем отправить детей.

Два дня тому назад объявили за
езд, а комиссия, оказывается, не 
приняла лагерь. Многих родителей 
Предупредить об этом не сумели, и 
они явились с детьми на сборный 
пункт. Двумя днями позже, когда на
значили новый сбор, оказалось, что 
в справках о состоянии здоровья, вы-

П Р О В Е Р Я Е М  О Р Г А Н И З А Ц И Ю  

Л Е Т Н Е Г О  О Т Д Ы Х А  Д Е Т Е Й

неразбериха, испорченное 
ние.
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нэстрое- 9
Б этом лагере часть ребят разме

щается в палатках, под спальни за
нята пионерская комната. Понятно, 
что теснота — большая помеха в от
дыхе. Пионерский лагерь политехни
ков необходимо, расширить и благо
устроить.

Многие крупные предприятия гор. 
Томска, например, электроламповый, 
манометровый заводы, не имеют сво
их лагерей.: Поэтому немало детей 
рабочих, инженеров и служащих 
этих предприятий вынуждено оста
ваться в городе.

В прошлом году работники Том
ской городской" санэпидстанции на
шли, что на даче, куда выезжает 
детский сад Томского электромехани
ческого завода, много недостатков. 
Нужно было благоустроить здание и 
его территорию, оборудовать подсоб
ные помещения. Но руководители 
предприятия решили иначе: они нын
че не вывезли детишек на дачу.

Еще в. феврале обком профсоюза 
работников просвещения, выешей 
школы и научных учреждений за
ключил договор с ремстройуправле- 
нием на ремонт дачи в лагере «Зеле
ная республика» на Басандайке. 
Шли месяцы, а строители не спеши
ли. Начальник реметройуправленйя 
тов. Захаров, начальник третьего 
строительного участка тов. Ульянов 
на письменные и устные требования, 
напоминания отвечали очередным за
верением: «Будет сделано!» И ниче
го не делали. •

Не выполнил своего обещания и 
управляющий областным ремонтно- 
строительным трестом тов. Цукер- 
ник. Из шести больших комнат в ла
гере до сих пор не оштукатурены че
тыре, о побелке и покраске нечего и 
говорить. При таких темпах дача бу
дет готова лишь к осени. А восемьде
сят ребят ждут, когда дяди-строите
ли выполнят свои обязательства.

Многое нужно предусмотреть, что
бы какая-нибудь упущенная из вида 
мелочь не обернулась в условиях ла
герной жизни крупной неприятно
стью,

Случилось в лагере подшипнике- 
даняых школьными врачами, нет от- во °̂ завода МП — острый приступ 
метки о прививках. Снова беготня, болезни у мальчика. Время полноч

ное, как вызвать «Скорую помощь?»
— Нам нужно обязательно иметь 

телефонную связь с городом, —- го
ворит начальник лагеря Антонина 
Николаевна Внушинская.

Ищем вожатого...

Стоит ли убеждать кого-нибудь, 
что от подбора кадров вожатых, 
воспитателей зависит успех летне
го отдыха? Оказывается, стоит. Каж
дый год остро встает вопрос о кад
рах воспитателей, пионервожатых, 
физруков, музыкальных работников 
и других специалистов для пионер
ских лагерей. И это в городе моло
дежном, городе вузов и техникумов.,.

Профсоюзные и комсомольские ор
ганизации рассчитывают в основном 
на учителей, студентов пединститута 
и педучилища. Конечно, школы и 
педагогические учебные заведения 
должны давать кадры для оздорови
тельных учреждений, но только ли 
они? Практика других областей стра
ны показала, что хорошо зарекомен
довали себя воспитатели и пионерво
жатые из числа рабочих и служащих 
предприятий, учреждений.

Так делают, например, в городе 
Перми. В сентябре каждого года ком
сомольские и профсоюзные организа
ции подбирают здесь наиболее гра
мотных, инициативных людей и ут
верждают их воспитателями и пио
нервожатыми. В городском Доме пио
неров на протяжении всего учебного 
года проводят е ними теоретические 
и практические занятая, обучают их 
Формам и методам работы с детьми. 
Около половины персонала лагерей 
состоит здесь из производственников. 
Такое содружество педагогов и произ
водственников благотворно действует 
на воспитание детей, вносит много 
интересного в'их жизнь.

А учащиеся других вузов и тех
никумов нашего города? Их * пио
нерских лагерях тоже единицы. Вот 
и мечутся председатели обкомов 
профсоюзов из гороно в горком 
ВЛКСМ: «Дайте воспитателя, при
шлите пионервожатого.,.».

Завезли детей в лагерь завода 
«Сибэлектромотор». И почти в пер
вый день бросила работу воспитатель 
старшей группы Ж. А. Выдренке. 
Пионеры остались с одной пионерво

жатой. И начальник лагеря вместо 
руководства всем коллективом за
нимается е этой группой. Найти за
мену не так-то просто.

У учительницы Ж. А. Выдренка 
нашлись последователи. Это учитель
ница 18-й школы М. И. Мигунова, 
учительница школы рабочей молоде
жи .1x1 2 Г. А. Брагина, студент
ка ТЩ1 Щукова и другие. А 
ведь эти люда соглашались работать 
с детьми, неделю занимались на- сбо
рах. Как могли они с такой легко
стью обмануть надежды и взрослых, 
и детей?

Видимо, коллективы, в которых 
работают эти люди, дадут опенку их 
поступкам.

. . .  И стоит #ыль 
столбом

Один из наиболее крупных пио
нерских лагерей «Урожай» н распо
ложенный здесь же лагерь треста 
«Томексельстрой» размещены в се
ле Кафтанчикове. С одной стороны 
их омывают волны Томи, а с другой 
— закрывают облака пыли.

Много лет ведутся разговоры о 
том, что следует отвести дорогу от 
лагеря, давно намечено место для 
новой трассы, но наступило лето, а 
пыль по-прежнему стоит столбом там, 
где отдыхает около 600 детей.

Можно было бы хоть немного 
уменьшить запыленность воздуха, 
ограничив скорость движения авто
транспорта возле лагеря, но работни
ки дорожно-эксплуатационного уча
стка 564 и автоинспекция непонят
но по какой причине медлят.

Идет пионерское лето. Широко 
распахнуты двери зеленых здравниц, 
в которых отдыхают тысячи томичей. 
Но поднять флаг на мачте—это толь
ко начало. На этом не кончаются' за
боты о детях со стороны профсоюз
ных, комсомольских организаций, 
предприятий и учреждений. Их дол
жно интересовать все: чем занимают
ся ребята в дождливые дни, когда пу
стуют спортивные и игровые площад
ки, часто ли бывают блюда из све
жих овощей в их меню, какие спор
тивные соревнования проходят здесь 
и многое другое. Забота об отдыха 
детей должна стать всеобщей. 

Участники рейда: С. ПОЗДНЯ- 
НОВА, Г. СТОЛЯРОВА, С, Щ А- 
ВИНСНАЯ, Г. БАЛАДУРИНА, 
наш корр. И, СИНЯЕВА,

/
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Н А Г Р А Д  Ы 
ПОКОРИТЕЛЯМ 

Н Е Б А
ПАРИЖ, 24 июня. (ТАСС). 

-Международная авиационная 
федерация (ФАИ) присудила 

Алексею Леонову свою выс
шую награду — медаль «Кос
мос». Она присуждена совет
скому космонавту за первый в 
истории человечества выход в 
открытое космическое простран
ство во время полета корабля 
« Восход-2», пилотировавшегося 
детчиком-космонавгом Павлом 
Беляевым. Совет федерации от
метил, что полет «Восхода-2» 
положил начало новому этапу 
покорения человеком космиче
ского пространства.

На .закончившемся в Париже 
заседании совета ФАИ принято 
решение; о награждении почет
ными дипломами совета ФАИ 
коллектива советских ученых, 
конструкторов и производствен
ников, которые принимали уча
стие в создании автоматических, 
станций «Луна-9» и «Луна-10», 
в их запуске и осуществлении 
Мягкой посадки «Луны-9» на по
верхность естественного спутни
ка Земли, а также о выводе на 
окололунную орбиту первого в 
мире искусственного спутника 
Луны.

Почетный диплом ФАИ при-

Н Е У Л О В И М Ы Е  Я Н Ы
Много раз томские газеты, радио и 

телевидение поднимали вопрос- о на
ведении санитарного порядка в об
ластном центре. Были гневные обли
чительные статьи, были сатириче
ские репортажи е фотографиями «ге
роев» на фоне мусорных куч. Фото
объектив обвинял. Все было — разъ
яснения, увещевания, строгие адми
нистративные взыскания. Проведен 
не один Десяток заседаний и сове
щаний на разных уровнях. В конеч
ном итоге многое сделано по сани
тарной очистке нашего города. Каза
лось бы, что. всем понятна эта .важ
ная работа.

Но встречаются отдельные това
рищи, которые идут против общест
венного мнения, -мешают наводить в 
городе порядок,

В марте этого года на директора 
магазина со сверкающим названием 
«Янтарь» был составлен, администра
тивный протокол за антисанитарное 
содержание двора магазина. Дирек
тор Н. М. Селиванова восприняла это 
как незаслуженную обиду.

Ей вежливо разъяснили, что она 
должна явиться на административ
ную комиссию, были указаны дата, 
часы, и место заседания комиссии. Се-

i почетный диплом ФАИ при- И ливанова заявЧяа, что еще подумает, 
сужден также конструкторскому II являться ли ей. И не явилась. Адми- 
бюро, которым руководит гене- || нистративная комиссия вынесла пра-TTTLIJT ТТ$ гтттптптт.^^л, ГЧГЧГЧТ-! Hi! ТЭГТ TTI НОЛ ПЛТТТЛ1ТТГА т, п Л.ральный конструктор СССР , .
A. С. Яковлев, создавший более Г 
20 типов советских спортивных К, 
самолетов.

Советские спортсмену — ре- й 
кордсменки мира парашютистка 81 
Алла СНопнярва и летчица На- 
талья Проханова, рекордсмен Щ 
мира авиамоделист Николай Й 
Маликов награждены диплома- | | 
ми имени Поля Тиссантье.

Золотая медаль ФАИ за до- А 
стижения в области авиационно- |1 
го спорта присуждена американ- ; ; 
ско.му летчику Роберту Стефен- Й 
су„ установившему в прошлом . 
грду два мировых рекорда ско- й 
рости и высоты на самолете й 
«ИФ-12». |

Закончившееся в Париже за
седание спортивной комиссии, 
бюро и совета ФАИ было по
священо обсуждению вопросов 
организации чемпионатов мира 
1966 года по высшему, пилота
жу, парашютизму и авиамоде
лизму. В нем приняли участие 
делегации Англии, Австрия, 
Венгрии, Полыни, Дании, Фран
ции, США, ФРГ, Швеции и 
других стран.

От Советского Союза в рабо
те ФАИ принимала участие де
легация Федерации авиационно
го спорта СССР во главе с пер
вом вице-президентом ФАИ
B. Коккинаки.

ректора на 50 рублей. Но, верная 
своему слову, Надежда Михайловна 
штраф не уплатила.

17 июня участковый уполномо
ченный вместе с работниками поли
клиники Л? 2 вновь посетил «Ян
тарь». Как и в марте, «Янтарь» 
сиял только с фасада, а во дворе под 
окном магазина лежала куча мусора 
и хлама. На законный вопрос: «Поче
му не вывозите мусор?»—Селивано
ва ответила, что мусор принадле
жит... Госбанку.

Пока проверяли принадлежность 
мусора, Надежда Михайловна... ис
чезла. Члены санитарной комиссии 
трижды обошли вокруг магазина, но 
тщетно. Исчез директор—и все, На 
двери висел амбарный замок, а ра
бочий стаскивал мусор со двора в ко
ридор магазина. ,

«Что за чудеса?» — удивлялись 
члены комиссий. Почему госбанков
ский, мусор тащат в: магазин? Не 
станет же «Янтарь» торговать струж
ками, оберточной бумагой и другим 
утильсырьем. Спросили рабочего, тот 
простодушно ответил, что делает это 
по распоряжению директора магазина. 
Еще раз дернули дверь директорско
го кабинета. Оказывается, Надежда 
Михайловна вместе со своими подчи
ненными спряталась. Говорят, неудоб
но было ей за свое поведение. Но я

вильное решение и оштрафовала ди- I этому не верю. В противном случае

она бы подписала протокол, объяс
нила свое поведение, обещала явить
ся на комиссию. Но директор твердо 
сказала: «Не подпишу, не дам объ
яснений, не приду на комиссию», а 
участкового обозвала «рвачом». В за
ключение Надежда Михайловна бро
сила: «Все равно у вас ничего не по
лучится». II показала членам комис
сии на дверь.

II ведь снова не пришла на засе
дание комиссии. Ее решили оштрафо
вать еще на 25 рублей, а невыпла
ченный штраф взыскать через народ
ный суд. Правильно? Конечной

На к̂аждом заседаний администра
тивной комиссии приходится встре
чаться с лицами, ответственными за 
уборку территории, вывозку мусора' 
По-разному они реагируют на прото
колы.. Одни возмущаются .«несправед
ливостью» : милиции и общественно
сти,. другие просят , простить йх, обе
щают • исправить положение. .

Привлекла комиссия к ответствен
ности домоуправляющего управления 
Л; 5 Новоселова А. А. Он слезно 
просил отменить ему штраф, написал 
покаянное заявление. Простили че
ловека, отменили половину штрафа в 
надежде, что он возьмется за дело. 
Но поверили-то ему, как оказалось, 
зря. Не тот человек Александр Анд
реевич. Сделать он ничего не сделал 
на своей территории, а тактику отно

шения с милицией изменил. Он по
просту стал избегать встреч с участ
ковым. Ждет, допустим, его участко
вый в домоуправлении часами. Один 
день, два, три, а Новоселов даже в 
домоуправление не приходит.

Наконец, участковый уполномочен
ный К. Г. Иванов все же_ застал Но
воселова. Дал ему прочитать и под
писать протокол об антисанитарии. 
Гневно сверкнули очи Александра 
Андреевича. Схватил он протокол -, и 
на глазах изумленного работника 
милиции и других лиц разорвал бу
магу в мелкие клочья. Участковому 
при этом заявил: «Гнать вас всех бу
ду из домоуправления!»..

Грозно, ничего.не скажешь. Может 
быть, злостного, хулиганства в выход
ке зарвавшегося домоуправляющего 
и нет, а мелкого хулиганства больше, 
чем достаточно. Поэтому были сос
тавлены два протокола — восстанов
лен порванный и составлен новый 
протокол о мелком хулиганстве. Ад
министративная комиссия оштрафо
вала Новоселова на 25 рублей. Те
перь слезам Новоселова вряд ли кто 
поверит. Вот чего стоила домоуправ
ляющему его тактика. Возможно, она 
будет стоить и больше. Ведь Новосе
лов, как. и Селиванова, являются 
руководителями. С них и спрос по 
большому счету.

А во! еще.один дёмоуправляющий 
—- Коееко Петр Григорьевич. «Неуло
вимый Ян», — называют его участ
ковые уполномоченные Кировского от- 

.дела милиций. И это прайда. Полдю
жины административяых протоколов 

, на него составлено, и ни одной его 
i подписи на них нет. На комиссию он.
! разумеется, не является. Ведь рабо
тает Коееко в железнодорожном уп- 
! навлении, что на,(станции Томск-П. 
| Ищут его на работе, не находят. Око- 
I ло его домой, что расположены в Ки
ровском районе на разных улицах, 
искать перестали, так как около них 
он тоже не появляется. Зачем ему 
там быть? Ведь здесь кучи нечистот, 
неприятный запах от выгребных ям, 
кое-где и черви завелись. Довелись 
каждому работать на таком месте — 
сбежишь. Поэтому он и бежит. Ад
министрации отделения железной до
роги придет постановление о , бес
спорном взыскании штрафа с П. Г. 
Коееко. Может быть, тогда они повер
нут Коееко лицом к рабочему месту? 
Хоть и неприятному. Многие жильцы 
этого ждут.

Санитарное.благополучие в горо
де будет, если каждый руководитель 
предприятия, учреждения и органи
зации окинет взглядом близлежащую 
территорию и не на словах, а на деле 
проявит любовь к, родному городу. 
А с нерадивых.нужно спрашивать. И 
спрашивать серьезно. Тогда не будет 
этих трагико-комических историй, не 
нужно будет, писать фельетоны и са
тирические репортажи, с фотография
ми'героев у мусорных куч и выгреб
ных ям.

В. ПЕТРОВ,

Н е о б ы ч н а я
о п е р а ц и я

ХМЕЛЬНИЦКИЙ, 24 июня, 
(Корр. ТАСС), Беобычную опера
цию провели в областном тубер
кулезном диспансере доктор меди
цинских наук И. М. Слепуха и 
врач Б. И. Шлаин. Доярка колхо
за имени Советской Армии А. И. 
Шкабат поступила в районный 
тубдиспансер с диагнозом — меж- 
долевой плеврит. Длительное ле
чение не принесла успеха. Боль
ную отправили в областной центр.

Дополнительное обследование 
позволило предположить,, что в 
грудной полости у А. И. Шкабат 
находится опухоль. Врачи решили 
сделать хирургическую операцию. 
Вскрыв грудную, клетку, они по
разились: вместо опухоли оказа
лась дополнительная щитовидная 
железа. Она находилась на уровне 
седьмого—восьмого позвонков.

По мнению специалистов, это - 
редкий случай ... патологического 
развития щитовидной железы. 
Операция прошла успешно. Боль
ная' чувствует себя отлично..

а  щ щ э э
П О Л У О С Т Р О В  В Р А Щ А Е Т С Я  

Н Е  П О  П Р А В И Л А М

Геофизики заметили, что на 
Аравийский полуостров дейст
вуют. внутренние силы, толкаю
щие его на обособленное вра
щение против часовой стрелки. 
Разгадка этого чуда состоялась 
недавно на прошедшем в Моек-, 
ве международном океаногра
фическом конгрессе.

С гигантским перевернутым 
штопором сравнил английский 
ученый Р. Гирдлер восходящие 
движения (конвекции) вещест
ва под дном океана, которые, 
несомненно, оказывают решаю
щее влияние на формирование 
отдельных географических об
ластей нашей планеты.

Проведя соответствующие ис
следования в Красном море и 
Аденском заливе, англичане 
построили гипотезу, заинтере
совавшую участников конгрес

са. Р. Гирдлер с коллегами 
пришел к выводу, что сущест
вующая под Аравийским полу
островом обширная область вос
ходящей конвекции оказывает 
большое влияние на этот уча
сток земной коры, вызывает ее 
растяжения, т. е. образование 
«рйфтовых долин», а также 
«толкает» Аравийский полуост
ров на вращение.

Образование «рйфтовых до- 
тин» океана президент конг
ресса академик А. П. Виногра
дов назвал «наиболее острой 
темой современной морской гео
логии».
П Р И М А Н К А — П А Р Ф Ю М Е Р И Я

Металлург «Запсиба» Виктор 
Кононов, увлекающийся крае- 
ведение1\1 , не раз наблюдал, как 
горностаи ищут дорогу по сво
им следам, вернее — по запа
ху следов. Немалых трудов 
стоило Виктору определить со
став этого запаха и искусствен

но воспроизвести его с по
мощью парфюмерии.

Но вот букет запаха найден, 
приманка готова. Виктор Коно
нов смазал своими хитрыми 
«духами» подошвы сапог, по
шел в лес и притаился за дере
вом. с фотоаппаратом. Ему не 
пришлось долго ждать: по сле
ду к нему пришло несколько 
горностаев. Результатом охоты 
были редкие снимки осторож
ных зверьков. Фотографии экс
понируются сейчас в Новокуз
нецком городском краеведче
ском музее.

(Корр. ТАСС).

РУССКИЙ ЛЕС 
У СТЕН «РОССИИ»

МОСКВА. (ТАСС). Живописный 
парк опоящят гигантское здание ГО' 
стиницы «Россия», которая строит
ся рядом с Красной площадью.

Из подмосковных лесов и питом
ников сейчас завозят сюда деревья 
и кустарники. На примыкающих к 
зданию гостиницы участках появля
ются небольшие дубравы и березо
вые рощи, алдеи изумрудных . лист
венниц и голубых елей. Тянутся к 
небу пирамидальные тополя и ост
ролистные кбены. Высаживают 
ясень, липу, рябину, черемуху, си
рень, жасмин, боярышник...

Парк займет площадь около деся
ти гектаров.
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ВСТРЕЧА c m ИСКУССТВОМ
, Персональная выставка фотолюби

теля?.. Иду в Лом ученых настроен
ный довольно скептически. Даже 
зная, что это выставка А. Райха, с 
фотоработами которого приходилось 
сталкиваться и на выставках, и па 
газетных полосах. Все-таки — пер
сональная! Художники и то не ча
сто решаются на такое.

Фойе Дома ученых. Перехожу от 
фотографии к фотографии. Уже у 
первых из них ; скепсис усгупает 
место удивлению. Такой отточенной 
техники мне еще не приходилось ви
деть в Томске. И безукоризненный 
перевод фотографий в большой фор
мат, и изумительный глянец, и. це
лая тоновая гамма от белого к чер
ному, и графическая контрастность 
того же белого и черного (вспомните 
хотя бы работу «На мосту») — все 
это элементы очень высокой техни
ки, и всеми А. Райх владеет на удив
ление свободно.

Но техника может остаться толь
ко техникой. Важно, для чего ей 
пользуется автор. Иду дальше.

«Островок». Знакомая по недав
нему воспроизведению в «Правде» 
фотография. Несколько лодок и фи
гурок людей на гривке земли. Во
круг вода. Больше ничего. Но по
чему же тогда я вижу нечто боль
шее: Обь, разлившуюся на десятки

километров, когда летишь на само
лете 30, 40, 50 минут и все не мо
жешь увидеть суши (как во время 
недавней командировки в Еолпаще- 
во). Колдовство какое-то! '

Всматриваюсь. Начинаю пони
мать.

Темные пятна лодок, людей. Чуть 
светлее земля. Еще светлее вода. Она 
как-то незаметно переходит в белый 
фон нижнего и верхнего краев фото
графии. Бот этот тонкий тоновый 
переход, точно выбранная точка зре
ния на людей и лодку и помогают 
воображению раздвинуть уарие рач
ки фотографии и словно увидеть 
весенний разлив во всей его мощи и 
красоте. Автор (я сначала маши
нально написал «художник» и, по- 
моему, мог бы потом не извиняться 
перед редакцией за описку) не про
сто познакомил меня с документаль
но зафиксированным его объекти
вом куском реального пейзажа. Нет. 
Я воспринимаю «Островок» не толь
ко, как «вот это место на Томи» 
(приди я на него, взгляни даже с 
той точки, что и Райх, наверняка, 
не увидел бы и половины того, что 
визку сейчас), но и как художест
венный образ, образ весны. Произо
шло то, что бывает при встрече с 
искусством, настоящим искусством 
без скидок.

И это происходит на выставке не 
раз и, судя по записям в книге от
зывов, не только со мной. «Надви
гается гроза», «Морозный день», 
«Летний ветерок», «Ледяное безмол
вие», «Поздняя осень». «Пейзаж» — 
вот неполный; перечень тех работ, 
где я испытал радость встречи со 
своеобразным и оригинальным ис
кусством.

Все вышеназванные работы — 
пейзажи. Их больше всего на вы
ставке. Но ими она не ограничива
ется. Тут и городские виды, и порт
реты, и спорт, и сюжетные компози
ции. Круг интересов А. Райха ши
рок.̂  Может быть, автору стоило да
же больше ограничить себя, отби
рая фотографии для выставки. Во- 
первых, 58 работ, наверное, много
вато. : А во-вторых, степень глубины 
разных интересов разная — это чув
ствуешь довольно быстро, особенно 
сравнивая пейзажные фотографии с 
портретами, например. Многие порт
реты, уйдя с выставки, просто труд
но вспомнить. Техника исполнения 
— та же, райховская. А вот суть, 
взгляд на человека не по-райховски 
холодноват.

И все же радостно именно от тех 
встреч, о которых я писал выше, 
ими определяется отношение к вы
ставке в целом.
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ВЕЧЕР НА ТОМИ

Хорошо, что среди нас жи
вет человек, влюбленный в род
ную природу, в родной город. Хоро
шо, что в Томске есть человек, влюб-

Фото А. Райха.

ленный в искусство (я подчеркиваю
это слово) фотографии. - , ........

В. ВАТОЛИН,

•  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ СПОРТ

СЕЛЬСКАЯ ЮБИЛЕЙНАЯ
В июне этого года добровольно* 

му сельскому спортивному общест
ву «Урожай» исполняется трид
цать лет. В ознаменование этого 
юбилея в области, началась третья 
летняя спартакиада сельских физ
культурников, входящая в зачет 
областной спартакиады, посвящен
ной 50-летию Советской власти. 
На днях в восьми райцентрах об
ласти состоялись зональные сорев
нования сельских физкультурников 
по футболу и волейболу. Право на 
выход в финал, одержав победу в 
своих зонах, завоевали футболи
сты Парабельского, Шегарского, 
Томского и Асиновского районов. 
Четыре сильнейшие мужские во
лейбольные команды будут пред
ставлять в финале Тегульдетекий, 
Верхнекетский, 1 Кривошеинский 
оайоны и коллектив физкультуры 
Томского сельхозтехникума. Право 
послать в финал женские во
лейбольные команды завоевали 
Бакчарский, Зырянский, Колпа-

шевский и Шегарский- районы.
. vСегодня во; всех- райцентрах со

стоятся. районные спартакиады, -на 
которых будут:. выявленьг кол-лек- 
тиры-победители среди команд сов
хозов и колхозов для последующе
го участия в областной спартакиа
де. Финальная областная спарта
киада. будет проводиться, в Томске 
30 июня, 1 и 2 июля. Торжест
венное открытие состоится' да' ста
дионе «Труд» утром 1 июля. В 
программу спартакиады, кроме 
футбола и волейбола, включены 
также легкая атлетика, велосипед
ный и гаревый спорт. В борьбу) .за 
переходящие и памятные юбилей
ные • призы вступят сборные 
команды всех районов, а также 
команды сильнейших коллективов 
физкультуры совхозов й колхозов.

Спартакиада ДСО «Урожай» яв
ляется составной частью летней 
спартакиады Томской' '  области и 
Спартакиады народов РСФСР. " 

С. ВОЛОДИН.

СПОРТИВНЫЕ НОВОСТИ
ШАХМАТЫ. Земляк космонавт 

та Андрияна Николаева, чемпион 
Чувашии и Российской Федерации 
Владимир Сергиевский одержал 
вторую победу, на- проходящем в 
Сочи - международном шахматном 
турнире памяти Чигорина. Педагог 
из Чебоксар на этот раз нанёс 
поражение чемпиону Кубы Р. Ор
тега.

Горечь поражения испытал во 
втором туре ленинградский гросс
мейстер В. Корчной, проигравший 
мастеру И. Захарову. Б. Спасский 
выиграл у венгерского гроссмей
стера Г. Варца.

БОРЬБА. Второе призовое ме
сто завоевал на открывшемся в 
Праге чемпионате мира по дзю-до 
среди студентов Валентин Гуцу.

Выступая в тяжелом весе, студент 
Кишиневского университета проиг
рал финальную схватку 19-летнему 
японцу Масатоси Синомаки, впер
вые ставшему чемпионом. - ‘

В полутяжелом весе Филарет 
Асланидис. из Кишиневского уни- 
вереитг га и выпуски и к и г да гоги ле
сного института Гори Анзор Киб- 
роцашвили стали бронзовыми при
зерами. Чемпионом стал.' японец 
Сасахара.

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА. Новый 
рекорд СССР в беге на 1.000 мет
ров — 2 минуты 20,2 секунды 
установил на первенстве Ленингра
да местный армеец ‘ Олег Райко, 
только что прибывший из Англине 
Матча СССР—Великобритания.

(Т А с с ) . :
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СКОРО!
СМОТРИТЕ НА ЭКРАНАХ

новый художественный фильм

„ЗДРАВСТВУЙ, ЭТО Я!"
Фильм «Здравствуй, это я!» принадлежит к числу тех про

изведений искусства, проблематику и тему. которых трудно оп
ределить коротко, в нескольких словах. Это — фильм-размыш
ление. Построен сш как диалог автора с главным героем, что 
позволяет включить в ткань повествования раздумья об эпохе и 
судьбе личности, о войне и мире, о жизни и смерти, об ответ
ственности ученого и задачах науки. И каждый зритель, умею
щий вдумываться в окружающую его действительность, навер
няка найдет в нем ч го-то близкое для себя.

В фильме снимались: А. Джигарханян, Р. Быков, Н. Фатеева, 
М. Терехова, ф. Довлатян.

Режиссер-постановщик — Ф. Довлатян.
Производство киностудии «Армэнфильм».
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В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

26 июня. Большой зал — «Петух»
— 9, 10-55, 12-50, 14-45, 18-40,
18-35, 20-30, 22-25.
Малый зал — «Соблазненная и 
покинутая» — 10, 12, 14, 16. 18,
20, 22. Фильм для взрослых.
Зал нинохронини — «Волга-Вол
га» — 9-20, 12-30, 18-20, 20-10,
22: «На границе жизни» — 11-10, 
14-20. 15 40. 17.
27 июня. Большой зал — «Тоба- 

меняет курс» — 9-45, 1.1-30,
16-45,, 18-30, 20-Г5,15,

го»
13-15,- 22.
Малый зал 
покинутая»

Заводу строительных материа
лов требуются: секретарь-машини
стка, машинистка, бухгалтер, ин
женер-нормировщик, техники— 
строители и силикатчики на дол
жности сменных мастеров, рабочие 
в цехи, шоферы.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г.’ Томск 34, улица 
Нахимова, 11, отдел кадров, и Ир
кутский гракт, кирзавод № 3.

Торг «Гастроном».
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся 8—10-х классов в 
школу продавцов продовольствен
ных товаров.

Срок обучения — 6 месяцев. 
Успевающим выплачивается сти
пендия.

Обращаться: г. Томск 50, пло
щадь Революции, 2, отдел кадров.

Кинотеатру «Октябрь» требуют
ся уборщииы.

Обращаться к директору.

Городское профессионально-тех
ническое училище № 14

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
учащихся на 1966-67 учебный год. 
Училище готовит: пекарей, тесто- 
водов, кондигеров-конфетчиков, 
наладчиков.

Принимаются лица . не моложе 
17 лет.

Срок обучения по всем специ
альностям 1 год.

Обращаться: - . г. Томск: улица 
Розы Люксембург, 18, приемная 
комиссия, 2—1

ГОРОДСКОЕ 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО- 

ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 11

приглашает на постоянную ра
боту преподавателя по строитель
ной профессии- (материаловедение), 
секретаря-машинистку и комендан
та общежития.

Обращаться: г. Томск 29, улица 
Герцбна, 18 а, телефон № 2-66-07.

2—1

— «Соблазненная и
...... <ап" — 10, 12, 14, 16. 18,

20, 22. Фильм для взрослых.
Зал кинохроники — «В мире хи
мии» — 9, 11-50,' 14-40, 15-40
«Искатели счастья» — 10. 12-50,
16-40, 18-30, 20 20, 22-10. Фильм 
для взрослых.

«ОКТЯБРЬ»
26 июня. Голубой зал 
лазнённая и покинутая»22.

«Соб-
9. 12. 

Фильм для14, 16.' 18, 20взрослых...................
Для детей — Сборник мульти
пликационных фильмов — 11.
Зеленый зал — «Петух» — 10-50. 
12-40, 14-30. 16-20, 18-10. 20.
21-50. ... , .
27 июня. Голубой зац — «Тобаго» меняет курс» —9, ТО 45. 12:30. 
14 15, 16. 47 45, 19-30. 2! 15.. На 
удлиненном сеансе в 21-15 де
монстрируется фильм «Париж... Париж».

общественной 
при емно й

Общественная приемная работа
ет в реданции газеты «Красное 
знамя» (проспект имени В. И. Ле
нина, 66) по понедельникам, сре
дам и пятницам.

В очередную неделю прием ве- 
ДУт:27 ИЮНЯ, в понедельник, е 16 
до 19 часов, — член общественной 
приемной газеты «Красное знамя» 
И. Е. ТРУШКОВ.

29 ИЮНЯ, в среду, е 10 до 13 
часов, — заместитель начальника 
отдела милиции Ленинского рай
исполкома В. С. СЕННИКОВ.

1 ИЮЛЯ, в пятницу, с, Гб до 19 
часов, — начальник отдела кадров 
Томского электромеханического, 
завода С. М. СИМКИНА.

Зелёный зал — «Тобаго» меняет
курс» — 11-15, 13, 14-45, 16-30, 
18-15, 20, 21-45. На удлиненном 
сеансе в 21-45 демонстрируется 
фильм «Париж... Париж».
Для детей — Сборник мульти
пликационных фильмов — 9-10,10-10.

имени И, ЧЕРНЫХ
26 июня. Большой зал -- «Петух»
— 9'-40. 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17- 35, 19-10, 20-45. 22-20.,Малый зал — «Соблазненная и 
покинутая» — 13-10, 15-05, 17,
18- 55, 20-50, 22-35. Фильм для взрослых. «Максим Перепелица»
— 9-20, 11-15.27 июня. Большой зал —- «Тоба
го» меняет нурс» —9-20, 11, 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21, 22-35. Малый зал —  «Цвётон в пыли»

. i (две серии) -  9-30, 12-20, 15-10, 
18,, 20-50. Фильм для взрослых. 

ПИОНЕР
26 июня — «Киносборник» —
9-30, 10-50, 12-10, «Нахаденок»
— 13 30, 14-50, 16-10. «Черный
бизнес». 18, 20, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

■ 26 .июня —  «Винтовая лестница»
— 11-20, 14-55, 18-30, 22-05.
«Сорванец» — 1340, 16-45, 20-20.
27 июня — «Девушка из джунг
лей» (две серии), — 9-30, 12-20.
15- 10. 18. 20-50. '

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

26 ищня «Это безумный, бе
зумный, безумный, безумный 
мир» (две серии) — 18, 21,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 26 ИЮНЯ

18.30: Экран — школьникам. 19.50. «Всероссийский,. танцевальный». 
20.05. , Новости дня. 20.15. «Сегодня — 
День советской молодежи», В про
грамме; телевизионный плакат «Юность Страны Советов»; концерт
ное обозрение; киноповесть «Двад
цать лет спустя*.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
КИРОВСКОГО РАЙСОВЕТА
28 нюня, в 15 час., в Доме- ученых 

(ул, Советская, 45) состоится восьмая 
сессия, десятого созыва: Кйрйвсйого
районного Совета депутатов ~ трудя
щихся. На рассмотрение сессии вы
носятся вопросы:

1, Соблюдение трудового законо
дательства предприятиями района. 
Докладывает т. Бараков А. С. — про
курор Кировского района.

2. О выполнении наказов избирать- 
лей. Докладывает тов. Кулишенко 
В. Т. — председатель исполкома.

На сессию приглашаются; руково
дители предприятий, организаций, 
учреждений, учебных заведений и 
директора школ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Партийная и профсоюзная ор
ганизации Томского облиспол
кома выражают глубокое- собо
лезнование старейшему работ
нику аппарата облисполкома 
тов. Михайловской А. И. по по-- 
воду смерти ее мужа

МИХАЙЛОВСКОГО 
Федора Михайловича.

Телефоны: ответ. секретаря —
2-31-19, секретариата — 2-42-40; от- 
делоз: партийной жизни •— 2-52-23* 
пропаганды — 2-47-45, промышленно
сти, строительства и транспорта — 
2-37-75, сельскохозяйственного — 
2-37-39, наууи и школ -т-. 2-42-46, 
советского строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской 
сети — 2-37-38 и 2-31-47, информа
ции — 2-51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
фистки —• 2-52*02.

г. Томск 50, типография № 2 «Красное знамя’».
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